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PRESIDENTE: Compañeros saludo especial, funcionarios 

de la administración municipal, Doctor pedro gerente 

DE LA EMAC y demás funcionarios de la empresa 

municipal de aseo Bucaramanga, iniciamos señor 

secretario con el llamado a lista. 

SECRETARIO: presidente muchas gracias, buenas tardes 

a todos los honorables concejales, al señor gerente 

de la EMAB, a todos los funcionarios de la empresa 

metropolitana de aseo de Bucaramanga y del concejo de 

Bucaramanga, procedo hacer el llamado a lista para el 

día de hoy;  

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenas tardes para 

todos, presente señor secretario. 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. buenas tardes para 

todos los honorable concejales cordial saludo para 

todos los funcionarios del concejo, personal de 

apoyo, presente señor secretario. 

JAVIER AYALA MORENO. buenas tardes para todos saludos 

para el ingeniero Pedro, presente señor secretario. 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS. muy buenas tardes, 

presente señor secretario. 

CARLOS ANDRES BARAJAS. presente señor secretario, 

buenas tardes para todos.   

JAIME ANDRES BELTRAN.  

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA. secretario una feliz tarde y 

saludo para los honorables concejales, los ciudadanos 

y para usted señor secretario presente. 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. muy buenas tardes a 

todos los presentes y a usted señor secretario a 

todos los honorables concejales, funcionarios de la 

administración señor gerente de la EMAB, presente 

señor secretario 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Buenas tardes para 

todos los concejales, para todas las personas que nos 

ven y nos escuchan, presente señor secretario, muy 

buenas tardes. 

WILSON DANOVIS LOZANO. Buenas tardes compañeras y 

compañeros, presente secretario. 

LEONARDO MANCILLA AVILA. Muy buenas tardes para todos 

los compañeros y compañeras, un saludo especial al 

ingeniero Pedro Salazar, para los funcionarios 

Consejo, para todas las personas que nos siguen en 

las plataformas virtuales, presente señor secretario. 

NELSON MANTILLA BLANCO. Buenas tardes, señor 

secretario presente. 

SILVIA VIVIANA MORENO. Presente, secretario. 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente, secretario. 

CARLOS FELIPE PARRA. Buenas tardes, Presente 

secretario. 

TITO ALBERTO RANGEL. Buenas tardes saludos, Presente 

señor secretario. 

JORGE HUMBERTO RANGEL. Buenas tardes a los honorables 

concejales y a todos los ciudadanos que nos ve y 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 3 de 

70 

 

  
doctor pedro gente de la EMAB saludos especial. 

Presente señor secretario. 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenas tardes para 

todos, presente señor secretario. 

ANTONIO VICENTE ZANABRIA. Buenas tardes para todos, 

saludo al doctor PEDRO SALAZAR gerente de la EMAB a 

mis compañeros, presente señor secretario. 

señor presidente ha contestado a lista 18 honorables 

concejales por lo tanto hay cuórum decisorio y 

deliberatorio, señor presidente. 

PRESIDENTE: existiendo cuórum deliberatorio y 

decisorio, señor secretario por favor vamos a 

continuar con el orden del día, Continuamos señor 

secretario, por favor. 

SECRETARIO: orden del día; 

Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM 

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN 

DEL DIA  

Tercero- LECTURA Y ARPOBACION DE ACTAS. 

Cuarto-  HIMNO DE BUCARAMANGA. 

Quinto- Tema presentación del informe acumulado de 

gestión de la vigencia 2020 de la empresa de aseo de 

Bucaramanga a carago del señor PEDRO JOSE SALAZAR 

GARCIA.   

Sexto-   LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES. 

Séptimo- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.     

Bucaramanga, viernes 05 de Marzo del 2021, hora 2pm, 

EL PRESIDENTE FABIAN OVIEDO PINZON, EL PRIMER 

VICEPRESIDENTE LEONARDO MANCILLA AVILA, SEGUNDO 

VICEPRESIDENTE ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES, EL 

SECRETARIO GENERAL CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 

Señor presidente ha sido leído el orden del día. 

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día, lo aprueban los 

concejales? 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido aprobado el 

orden del día. Gracias Continuando con el orden del 

día;  

Tercero- LECTURA Y APROBACION DE ACTAS. En la 

secretaria general No hay actas para ser aprobadas. 

Cuarto- Himno de la ciudad de Bucaramanga. “Suena el 

himno”..... Continuando con el orden del día; 

Quinto- Tema presentación del informe acumulado de 

gestión de la vigencia 2020 de la empresa de aseo de 

Bucaramanga a carago del señor PEDRO JOSE SALAZAR 

GARCIA. Buenas tardes secretario, doctor pedro 

Salazar gerente de la EMAB prosiga a presentar su 

informe, la mecánica es la siguiente como siempre 

esperamos que el doctor Pedro exponga todo su informe 

con respecto al año anterior después de eso los 

honorables concejales de acuerdo en el chat irán 

solicita la palabra, muchas gracias a todos. 

 

INTERVENCION PEDRO JOSE SALAZAR GARCIA. Muchas 

gracias señor presidente, señor secretario un saludo 
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cordial para ustedes para la mesa directive para los 

honorables concejales y los ciudadanos que nos 

acompañan a través de las redes virtuales, también 

muchas gracias por la posibilidad de compartir el 

informe de gestión de la empresa de aseo de 

Bucaramanga, durante el año 2020 creemos que ha sido 

un año bueno a pesar de las dificultades que la 

pandemia nos ha puesto como ciudadanos del mundo, 

pero creo que la EMAB estado acorde con el reto que 

le han impuesto y a la altura de la situación, 

durante la presentación del informe de gestión y si 

me permite señor secretario voy a compartir pantalla, 

ya a estoy compartiendo pantalla efectivamente la 

podemos revisar, vamos a desarrollar el informe de 

gestión de acuerdo a la metodología y a los 

lineamientos que ha determinado el Consejo de 

Bucaramanga para tal fin el día de hoy vamos a 

desarrollar los nueve puntos como se tiene en el 

informe de gestión los contratos son cortados con 

vigencias futuras vamos a revisar los Estados 

financieros hacer un informe seguimiento financiero 

revisar los gastos de funcionamiento los ingresos la 

gestión técnica operativa y la gestión Ambiental y el 

aprovechamiento en lo que tiene que ver con los 

presupuestos asignados y a las líneas de 

participación que tiene injerencia en la empresa de 

aseo de Bucaramanga, como contribución al plan de 

Desarrollo del municipio pues nosotros participamos 

en cuatro líneas estratégicas dentro de la línea 

Bucaramanga sostener una región con futuro en el 

componente una eco ciudad y en el programa manejo 

integral de recursos solidos impacto social para una 

mejor calidad de vida para esto pues témenos unas 

metas establecidas dentro del cuatrienio que al gunas 

por la pandemia han sido reformuladas pero hemos 

cumplido con la gran mayoría de ellas y algunas que 

no hemos podido cumplir como fue la clausura de la 

hectárea en el año 2020, ya estamos en este mismo mes 

realizando las acciones para poderla desarrollar, 

aquí vemos las líneas los recursos programados y 

ejecutados llama la atención en este primer cuadro si 

uno quisiera ver el indicador de producto numero dos 

y sobre todos los recursos asignados, resulta que 

nosotros manejamos por normatividad de la comisión 

nacional de agua potable y saneamiento básico de 

vemos llevar a una cuenta que llamamos cuenta de 

efectivo de uso restringido tolos recursos que se 

recogen vía tarifa y que obedecen a una formula 

determinada en esta resolución y en esa línea 

teníamos CUATROCIENTOS SETENTA Y OCHO MILLONES DE 

PESOS MCTE ($478.000.000), de los cuales se 

ejecutaron MIL DOSCIENTOS CUARENTA MILLONES DE PESOS 

MCTE ($1.240.000), lo que tiene que ver en clausura y 

pos-clausura  en un año típico nosotros tenemos 
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alrededor de SETECIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE 

($700.000.000), de ejecución pero el año pasado por 

instrucciones de la junta directiva el año 2019 fue 

aprobado, en el 2020 se aprobó la construcción del 

box culvert que era la primera obra para la 

construcción de la celda de respaldo numero dos (2), 

celda que era requerida por la autoridad nacional de 

licencias ambientales en su resolución 153 de febrero 

de 2019, como una de las cuatro obras principales 

para viabilizar este cierre clausura y post clausura 

del relleno sanitario el carrasco en lo que tiene que 

ver con la ejecución presupuestal al corte de 

diciembre 31, vemos cada una de las líneas de 

inversión, en la adquisición de vehículos y 

maquinaria en el proyecto biocompos, en el proyecto 

de aprovechamiento volvemos a tocar el tema de 

clausura y post clausura , es un tema del día a día 

de esta compañía, los estudios y diseños de la 

aplicación y manejo ambiental y fortalecimiento 

institucional y monitoreo de la emisión de gases, 

vemos que t5enemos en ejecución en una de las líneas, 

especialmente aquí quiero resaltar que en el año 

anteriormente se adquirió un vehículo compactador a 

pesar de las dificultades económicas que atravesaron 

todas las empresas nosotros pudimos comprar un 

vehículo compactador para el desarrollo de la 

actividad y realizar unas otras inversiones en lo que 

tiene que ver con maquinaria y afinar algunos temas 

del proceso que tenemos con compos en los temas que 

tiene que ver de aprovechamiento, no hubo la 

posibilidad de ese contacto uno a uno con la 

ciudadanía que es el que nos permite más allá de 

realizar procesos de socialización, para ir generando 

cultura en el tema de selección en la fuente e ir a 

procesos de sensibilización, pues infortunadamente no 

pudimos llevarlos a cabo, por eso el presupuesto no 

se ejecuto y como podemos ver en el proceso de 

clausura y post clausura, pues están ejecutados los 

mismos MIL DOSCIENTOS CUARENTA MILLONES DE PESOS MCTE 

($1.240.000), que corresponden a las obras normales 

que desarrollamos en el relleno principalmente 

canales ara la recolección de aguas lluvias, canales 

para la recolección de correstia, en paraisacion de 

zonas, cobertura vegetales, mano de obra para 

mantenimiento de taludes y el más representativo la 

construcción del box culvert que se ejecutó durante 

el año 2020, en el fortalecimiento institucional esta 

compañía tiene un pendiente histórico con lo que 

tiene que ver con el archivo, desarrollamos la 

primera fase, lo que tiene que ver con el proceso de 

capacitación, sensibilización, recolección de 

información y consolidación de las tablas de 

retención documental, para empezar en ese camino que 

nos indica incluso a tener solo papel que es nuestro 
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horizonte, más allá de tener un archivo robusto en 

papel y es ese compromiso con el medio ambiente y 

como empresa prestadora del servicio, estamos 

llamados a dar ejemplo   en ese tema y en el tema del 

monitoreo y control de gases pues no desarrollamos en 

ningún Proyecto teníamos los estudios realmente para 

desarrollar el gas creo que pasamos allá de un 

presupuesto de VEINTIÚN MILLONES DE PESOS MCTE 

($21.000.000), de hecho parte del compromiso y la 

responsabilidad que como empresa tenemos y el mensaje 

que nos ha enviado el señor alcalde es que generemos 

aprovechamiento de los residuos tanto de los que 

tenemos en el relleno como los que vamos llevando 

entonces con dos (2) objetivos principales,  primero 

generar caja para la compañía y segundo la 

contribución al medio ambiente obviamente hay algunos 

otros objetivos asociados a este tema que incluso 

esta metido la generación de empleo qué tanto esto 

nos preocupa a todos pues para generar los procesos 

de reactivación económica, en este momento y aunque 

no obedece a la gestión del año 2020, pero pues 

alguna abrebocas del tema nos encontramos la 

construcción de dos pliegos para solicitudes publicas 

de oferta que nos permita tener oferentes que 

participen tanto en un proyecto en la extracción de 

gases, que es lo que tenemos en el relleno, que este 

es un tema que han desarrollado en otros rellenos del 

país , incluso en el relleno sanitario doña Juana y 

otro es la utilización de los residuos orgánicos que 

llegan al relleno sanitario, recordemos que 

(67%)porciento según la ultima caracterización que 

tenemos el (67%) porciento que llegan al relleno 

sanitario el carrasco, son residuos orgánicos, en lo 

que tiene que ver con la ejecución de las reservas 

vemos que (7) siete reservas que han quedado 

inmediatamente del año anterior, QUINTERO QUINTERO 

que es un abogado laboralista, Pino Richi que es 

también un abogado para un proceso, alianza Ricaurte 

que también participo en la construcción y el 

mejoramiento de lo que tiene que ver con el proceso 

de compos que nosotros desarrollamos de manera tal 

vez muy tímida y que queremos este año terminar con 

cincuenta (50) Toneladas al finalizar el año 2021, 

pero se hicieron algunas adecuaciones de la 

infraestructura que ya témenos, ecología y Desarrollo 

que es una firma consultora para unos temas de plan 

de manejo ambientada en un requerimiento que témenos 

del ala realizar el plan de manejo de la Contraloría 

que estamos sacando Adelante el tema de software de 

menor cuantía y las reservas fueron ejecutadas la más 

representativa tal vez es la del consorcio de 

disposición final por emergencia sanitaria y este 

valor obedece principalmente obedece a la 

construcción de la celda de respaldo uno (1), que se 
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inició en el año 2019 y concluyo en enero de 2020, 

todas estas cuentas pues suman MIL CUATROCIENTOS 

QUINCE MILLONES MCTE. ($1.415.000.000), en su momento 

fueron ejecutadas presentadas a la directiva y ya se 

realizaron los pagos, lo que tiene que ver con las 

contrataciones e querido graficar aquí en esta forma 

porque sé que es un tema, pues que a todos nos 

inquieta principalmente a mí como gerente de la 

compañía de hacer el mejor uso de los recursos y 

tener la mayor eficiencia y creo que aquí Podemos ver 

cómo la contratación y el año pasado eran los 

inconvenientes cuando estuve en este honorable 

Consejo presentando los resultados porque las 

contrataciones de los primeros meses del año eran tal 

alta y por eso e querido graficarla aquí por tipo de 

contratación y por periodo al año y trimestre, 

entonces si nosotros vemos toda la línea azul, vemos 

que es donde se presenta y al final la última barrita 

es el total que tal vez es la mas diciente, vemos 

como la contratación se comporta y tal ves en el 

primes trimestre del año es donde se hace el mayor es 

fuerzo para sacar adelante estos procesos y que a la 

compañía los pueda desarrollar , hay tenemos los 

procesos de barrido, los procesos de recolección, los 

procesos de transporte, la contratación de algunos 

insumo de lo que contrata la compañía y hay algunas 

otras cosas como la operación del relleno y la 

operación de tratamiento de estilizados, que son 

contratos que vienen suscritos desde el año 2015 y 

por tanto nosotros ya no hacemos esos procesos de 

contratación, ahora bien ustedes dirán pedro pero que 

paso con el tercer trimestre por que se presenta un 

incremento, es porque nosotros tal vez tenemos unos 

procesos que obedecen a solicitud publica de 

contratación y de acuerdo a nuestro estatuto y de 

acuerdo a    su cuantía y es el proceso de parques 

que lo desarrollamos en el primer trimestre y el 

proceso de la construcción de la celda del respaldo 

dos (2), por cierto también quiero manifestar que en 

este momento se encuentra terminada, que no tuvo 

adicionales en dinero de ninguna índole que era una 

de las tras premisas y que entiendo por supuesto la 

ocupación y el seguimiento que el concejo quería 

hacerle al tema pues hoy quiero contarles que tuvimos 

un retraso por la época de lluvias en el mes de 

noviembre, pero hoy es ahora se encuentra concluida y 

no tuvo ningún adicional a pesar de que dentro del 

proceso de contratación el proceso está presupuestado 

por TRES MIL QUINIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE. 

($3.500.000.000), y se llevó a cabo por DOS MIL 

NOVECIENTOS SESENTA Y CINCO MILLONES TRES MIL DE 

PESOS MCTE (2.965.003.000), entonces si quisiéramos 

ver como a estado la contratación trimestre por 

trimestre y cómo ha sido el comportamiento por cada 1 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 8 de 

70 

 

  
de los capítulos que contiene nuestro Estatuto de 

contratación, aquí vemos mas claramente este 

ejercicio cómo fue la contratación directa como una 

solicitud privada ofertas como fueron las 

invitaciones públicas que hace un momento acabo de 

mencionar entonces en el primero y tercer trimestre y 

vemos que en el primer trimestre contratamos TRES MIL 

OCHENTA MILLONES DE PESOS MCTE ($3.080.000.000), y 

que en el tercer trimestre DOS MIL NOVECIENTOS 

SESENTA Y CINCO MILLONES PESOS MCTE ($2.965.000.000), 

y vemos el total de la contratación del año para la 

compañía, Ahora bien otro de los lineamientos que se 

exigen más bien en los requerimientos de la forma en 

como se deben presentar un informe de gestión y que a 

establecido el concejo, pues hay contratos soportados 

con vigencia futuras, aquí vemos por los cinco 

contratos como pueden observar pues todos obedecen a 

la continuidad en la prestación del servicio, pues 

tenemos aquí vigilancia, la compañía de vigilancia 

por cuanto se giró el contrato, vemos que la 

recolección de residuos por servicopreser y vemos las 

actividades de barrido tanto por si la brillante como 

la cooperativa bello renacer con cada uno de los 

valores de cada uno de los contratos para mantener la 

prestación del servicio independientemente del 

período del año nosotros no podemos para ya que este 

es una actividad que la ciudadanía requiere y que se 

cobra vía tarifa además, ahora bien en lo que tiene 

que ver con los resultados financieros pues como lo 

mencionaba al inicio de esta presentación y a pesar 

de las dificultades que por COVID tuvimos y cuando 

miramos un poco la cartera vamos a ver que entre el 

mes de marzo y el mes de julio que el gobierno 

nacional permitió vía reglamentación normativa 

establecido los estratos 1 al 4 que quisieran o que 

no pagaran quedarían financiados automáticamente y 

los 5, 6 y los comerciales que se acercaran  a 

solicitar financiación debíamos dársela pues tuvimos 

una cartera de DOS MIL OCHENTA Y SEIS MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($2.086.000.000), y vemos que al 

finalizar el año terminamos con alrededor de MIL 

DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE. ($1.200.000.000), 

por la acción que se hizo, pero a pesar de eso y de 

otras que tuvimos durante el año 2020, si uno mira en 

la gráfica ya en el último reglón, la utilidad neta 

después de impuestos a pesar de que además como más 

Adelante vamos a ver cuando veamos el estado de 

resultados financiero vamos a ver que si hicimos unas 

proyecciones para contingencias judiciales, más 

juiciosas vemos que la utilidad neta de esta fue de 

DOS MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y SEIS MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($2.296.000.000), comparado con DOS MIL NOVENTA 

Y NUEVE MILLONES DE PESOS ($2.099.000.000), que eran 

del año 2019 y ahí podemos revisar cada uno de los 
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rubros y vemos que aunque la utilidad operacional 

estuvo por debajo, pues al final el resultado de la 

utilidad neta es un ejercicio más positivo para la 

compañía, aquí Podemos ver cómo se tuvo el incremento 

de los ingresos cómo se manejaron los otros ingresos 

y es grato ver que mientras los ingresos crecen los 

costos decrecen, vamos a ver más adelante que en la 

gráfica ya podemos ver que si miramos los ingresos 

por servicio de aseo, pues tuvimos un incremento 

pequeño digamos del 1.85% nosotros recordemos que 

tenemos la participación más alta en el mercado en 

Bucaramanga y pues lograr movimientos porcentuales 

dado el volumen de usuarios ingresos que tenemos en 

términos porcentuales pues se aprecia un menor 

impacto que si fuéramos una compañía pequeña, pero 

vemos que en el año 2019 tuvimos CUARENTA Y TRES MIL 

TRECIENTOS OCHENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS MCTE. 

($43.388.000.000), de ingresos en el año 2020, 

tuvimos CUARENTA Y CUATRO MIL CIENTO NOVENTA Y TRES 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($44.193.000.000), y por 

otros ingresos recordemos que esos otros ingresos 

están asociados a los contratos y convenios 

interadministrativos, ahí tuvimos un decrecimiento 

porque es que este tema está más asociado por 

ejemplo, a las obras que nosotros desarrollemos para 

la construcción de celdas o adecuaciones en el 

relleno sanitario y poder garantizar la disposición y 

Adicionalmente los contratos y convenios que 

subscribe la EMAB con la alcaldía municipal, quiero 

comentar aquí qué el año pasado no tuvimos durante 

los nueve para los primeros donde las plazas de 

mercado municipal, en la plaza de San Francisco de 

Kennedy, en la plaza de guarilas, cuatro plazas que 

administrar municipio y la EMAB con sus contratistas, 

con sus aliados estratégicos Desarrollo a cero costo 

de la prestación del mantenimiento de estas plazas de 

mercado, Asimismo la atención de los puntos críticos 

y esos puntos neurálgicos de la ciudad vale la pena 

también bien agradezco a los hombres concejales que 

muchos de ustedes me hicieron sugerencias y 

participaciones y requirieron a realizar actividades 

en algunos de los barrios y también debo decirlo por 

desorden de los ciudadanos porque nosotros mantenemos 

nuestra frecuencia en la prestación de servicio y es 

triste que tengamos algunos puntos críticos, por 

mencionar algunos como por ejemplo el edificio Soleri 

que al lado en la vía que de Bucaramanga conduce a 

matanza saliendo por la CAI de la Virgen del año 

pasado revisando le hicimos 32 intervenciones para 

recoger los inservibles y los escombros que nos dejan 

ahí sobre por ese lote que la EMAB debe realizar a 

cargo de sus finanzas y que no es reconocido ni vía 

tarifa en aparecer ese compromiso que está prestadora 

a diferencia tal vez de las otras 3 prestadoras que 
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desconozco, pues qué actividades de contribución a la 

calidad de los ciudadanos y de manera gratuita 

realizan, pero la EMAB está muy complete atendemos y 

propendemos también es por hacer estos procesos de 

sensibilización para que no nos gastemos todo el 

tiempo limpiando porque la ciudad no está más limpia 

porque se barra más sino porque se ensucie menos 

infortunadamente en este sitio en el barrio la feria, 

Bavaria 2, en campo Madrid témenos unos pocos de 

contaminación muy Fuertes el parque las tortugas por 

ejemplo que por más de que nosotros nos gastemos 

tiempo limpiando, limpiando y limpiando, pareciera 

que están esperando es que nosotros terminemos de 

hacer la limpieza para Volver a llenar con escombros 

y con residuos, pero a pesar de esa actividades pues 

la compañía de esos aportes y de la situación la 

compañía Vuelve repito tuvo una utilidad que 

comparado con el año 2019, pues es mayor y esto para 

nosotros es grato,  continuando con el análisis 

financiero de los Estados financieros pues aquí vemos 

que el capital de trabajo pasó de Seis mil 

novecientos cincuenta y siete (6957) a Seis mil 

ciento sesenta y tres(6163), que los activos totales 

de la compañía crecieron, pasaron de  TREINTA Y 

CUATRO MIL CUATROCIENTOS CUARENTA MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($34.440.000.000) a TREINTA Y SIETE MIL 

SETECIENTOS TREINTA Y OCHO MILLONES DE PESOS MCTE. 

($37.738.000.000), con un crecimiento del 10% y en 

general los indicadores financieros de la compañía 

presentan un comportamiento muy positivo, aquí vemos 

que la liquidez se mantuvo del 1.52% en el 2019 al 

1.51%, el nivel de endeudamiento está bien se mantuvo 

digamos que pasó del 51.75% al 49.78%, con una ligera 

a la bajo, con una rentabilidad del patrimonio se 

mantuvo por orden del 12%, el margen de utilidad 

bruta se incrementó del 27% al 29%, el margen de 

utilidad operacional bajo del 11.62% al 10.41%, pero 

al margen de utilidad neta que finalizo el ultimo 

reglón, digamos uno de los más importante el cual es 

el resultado del buen ejerció o mal ejerció que 

hagamos con los anteriores pues paso del 3.67%  al 

4.16% y ya cuando venimos hacer un balance más de 

tallado a los estados financieros, empezamos analizar 

la situación financiera vemos que el activo corriente 

tuvo un crecimiento del 14.35% y esto está 

representado en DOS MIL SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($2.600.000.000), ya cuando entramos a mirar el 

detalle de las cuentas debemos un decrecimiento en el 

efectivo y los equivalentes al efectivo de MIL 

CUARENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS MCTE. 

($1.045.000.000), y esto está dado principalmente por 

la reducción en los depósitos en instituciones 

financieras de MIL TRECIENTOS NOVENTA Y CINCO 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($1.395.000.000), y 
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obviamente esto es entendible por la situación del 

COVID por la que atravesamos por qué Vuelve repito 

cuando se produjo esta oportunidad o Alivio del 

Gobierno nacional a través de las empresas 

prestadoras de servicio pues iniciamos con una 

cartera el mes de agosto una cartera de Dos MIL 

TREINTA Y SEIS MILLONES DE PESOS MCTE 

($2.036.000.000), que me parece una cartera muy alta, 

pero pues al final del año, estuvo por el orden de 

los MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE. 

($1.200.000.000), Y MIL TRECIENTOS MILLONES DE PESOS 

MCTE.  ($1.300.000.000), en las cuentas por cobrar 

obviamente pues en este mismo orden de ideas se nos 

incrementaron por la misma razón y eso es lo que hace 

que eso es lo que hace que digamos en un lado sumemos 

al final del día un activo corriente tuvo un 

incremento repito del 14.35% que es un incremento 

considerable y que es valioso para la compañía, 

porque esos son los activos de fácil recaudo, Ahora 

bien el activo no corriente tuvo un incremento del 

4.21% para un incremento total del active del 9.55% y 

aquí también pues podemos hacer el mismo ejercicio de 

revisión y vale la pena resaltar aquí que se ve las 

inversiones que la compañía ha hecho y el buen manejo 

de la misma, en lo que tiene que ver con los pasivos 

pues el pasivo corriente, pasivo de corto plazo si no 

se incrementó en el 15.1%, volvemos al mismo 

escenario ahí también nos vemos afectado por el 

efecto COVID, principalmente pero es un incremento 

que está digamos al mismo margen de lo que está el 

incremento del activo corriente, el pasivo no por un 

decremento del 13.87%, y el total del pasivo presenta 

un aumento del 5.57%, en lo que tiene que ver con el 

patrimonio pues obviamente vemos que en la reserva de 

DOS MIL NOVENTA Y NUEVE MILLONES DE PESOS MCTE. 

($2.099.000.000), que fue resultado del ejercicio 

financiero del año 2019, que se capitalizaron y se 

fortaleció la compañía y los resultados de este 

ejercicio de CIENTO NOVENTA Y SEIS MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($196.000.000), es lo que hace que se 

incremente el patrimonio de DIECISÉIS MIL SEISCIENTOS 

DIECISIETE MILLONES DE PESOS MCTE.  

($16.617.000.000), a DIECIOCHO MIL NOVECIENTOS TRECE 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($18.913.000.000), para un 

total de pasivo y patrimonio del año 2020 de TREINTA 

Y SIETE MIL SETECIENTOS VEINTE OCHO MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($37.728.000.000), CONTRA TREINTA Y CUATRO MIL 

CUATROCIENTOS CUARENTA MILLONES DE PESOS MCTE. 

($34.440.000.000), del año 2019, Ahora bien en el 

estado de resultados que es el que tal vez es el que 

recoge el resumen de toda esta gestión de los demás 

Estados financieros y en el que Podemos ver la 

utilidad como tal, yo resalto que mientras el 

incremento creció un 1.85%, los costos disminuyeron 
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en el 1.37% y en la cifra más representative del 

costo y que presenta un incremento del 2.25% son los 

costos generales de operación dónde podríamos ver tal 

vez dos grandes grupos, un grupo de OCHO MIL MILLONES 

DE PESOS MCTE. ($8.000.000.000), que es donde está 

todo lo que tiene que ver con transporte, el manejo 

comercial con el acueducto, el manejo comercial con 

la electrificadora, el mantenimiento y reparación de 

la locativas de la compañía, los gastos de 

combustibles, la provisión para las autoridades 

ambientales y el transporte para operaciones, eso más 

o menos es un rubro de OCHO MIL MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($8.000.000.000), y los DIECISÉIS MIL 

($16.000.000.000) A DIECISIETE MIL MILLONES DE PESOS 

restantes pues están asociados a las actividades de 

barrido y recolección y disposición final, pero 

vuelvo y repito lo interesante aquí es el beneficio 

financiero de austeridad del gasto en todos y cada 

uno de los rubros desde la nómina y un elemento 

importante  también aquí es que estamos aprendiendo 

de nuestra experiencia propia para poder fortalecer 

la compañía y esto en el aprovechamiento como tal 

también soy claro en mostrarlo que no fue construido 

, no se ve aquí pero me quiero anticipar un poco  que 

no son procesos construidos para generación de 

ingresos y generación  de utilidades, de hecho la 

administración municipal  transfirió activos a la 

EMAB si no como un proceso    social y ambiental 

obviamente estimada en términos de crecimiento hay 

nos falta por aprender mucho y es una actividad que 

depende de nosotros si no del comportamiento de los 

ciudadanos para realizar la selección en la fuente y 

posterior aprovechamiento pero en el proceso de podas 

si emos aprendido de experiencias   mientras en el 

año 2019, a través de un contrato intervinimos 6000 

individuos arbóreos por un valor de MIL QUINIENTOS 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($1.500.000.000), 

aproximadamente en el año 2020 nosotros realizamos 

realizamos esta actividad e intervinimos más de 

diecinueve mil (19.000) individuos, porque ya 

teníamos   una curva de experiencia porque 

contratamos el personal, porque contratamos 

herramientas menores, contratamos el carro canasta y 

los costos son inferiores a contratar con un tercero 

que obviamente debe asumir todos los riesgos que 

nosotros como compañía tenemos pero eso hace que el 

ejercicio financiero sea positivo para la compañía, 

la implementación de estas actividades y en los 

gastos de actividad y operación tuvimos un incremento 

del 25% al final del ejercicio la utilidad 

operacional tuvo una reducción del 8.81% pero al 

final del día volvemos a lo mismo la utilidad neta es 

positiva, es una actividad que pasa de  DOS MIL 

NOVENTA Y NUEVE MILLONES DE PESOS MCTE 
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($2.099.000.000) A DOS MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y SEIS 

MILLONES  DE PESOS MCTE. (2.296.000.000), en este 

lado podemos ver cómo se comporta otros ingresos, 

otros costos, otros ingresos vuelvo repito están 

asociados a contratos y convenios 

interadministrativos, los otros contratos 

interadministrativos disminuyeron en Quinientos 

millones de pesos MCTE (500.000.000), otros ingresos 

casi que disminuyeron en DOS MIL MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($2.000.000), porque la construcción de obras 

en el relleno sanitario fueron menores porque esa 

etapa de choque que tuvimos que dar en el año 2019, 

producto del deslizamiento del 03 de Octubre, pues 

digamos que viene en una curva con pendiente 

descendiente y las obras que se realizaron son de 

menor cuantía tal vez los ingresos de innovación es 

un rubro pequeño comparado con el gasto 166 vs 1577 y 

los costos para la ejecución de esos contratos como 

los contratos de parques y lo que alcanzamos a firmar 

a final del del año 2019 para el apoyo, vuelvo y 

repetir de puntos críticos  y plazas de mercado en 

cuanto a los ingresos financiero vemos una 

disminución obviamente en las tasas del mercado 

financiero en el año 2020 fueron afectada por el tema 

de pandemia teníamos unas tasas del 5%  y 6% en el 

año 2029 en promedio, digamos en el año 2020 tuvimos 

unas tasas que es tuvieron en el 2% o 3%, eso hace 

que los estados financieros decayeran 

considerablemente de un año a otro, aquí vemos un 

resumen del total de los ingresos de CINCUENTA Y 

CINCO MIL MILLONES DE PESOS ($55.000.000.000), 

mientras que gastos tenemos NUEVE MIL DOSCIENTOS 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($9.000.000.000) y de costos 

de CUARENTA Y DOS MIL MILLONES DE PESOS MCTE. 

($42.000.000.000), para una utilidad antes de 

impuestos de CUATRO MIL TRECIENTOS ONCE MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($4.311.000.000), y una utilidad neta de 

DOS MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y SEIS MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($2.296.000.000), ahora bien la cartera para 

nosotros es un tema preocupante, pero es un tema que 

tenemos trabajado estructurado desarrollado digamos 

aquí un par de comentarios con lo que tiene que ver 

con la cartera manejado desde el tema comercial no 

desde el tema contable , pero es un poco para mostrar 

y para que podemos entender que hemos hecho todo tipo 

con la cartera , tenemos unos mangos bajitos que ya 

hemos cogido esto no es un tema fácil, porque tenemos 

más de Dos mil (2.000) predios desocupados que al mes 

nos genera más o menos SESENTA MILLONES DE PEOS MCTE 

($60.000.000), de cartera con la situación que 

tenemos debemos seguir facturando, pero la gente no 

se acerca , por mas que hagamos esfuerzos para 

recuperar recuperación de cartera y el año pasado 

hubiéramos recuperado más de SIETE MIL MILLONES DE 
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PESOS MCTE. ($7.000.000.000), obviamente por otro 

lado seguimos creciendo simplemente quiero mostrar 

como es el comportamiento de la cartera no vencida y 

como lo manejamos con esta facturación conjunta los 

cinco (5) grandes grupos que tenemos en la cartera 

vencida, la cartera no vencida representa DOS MIL 

NOVECIENTOS SESENTA Y NUEVE MILLONES DE PESOS MCTE. 

($2.969.000.000), es el control de la cartera de los 

cuales MIL QUINIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE. 

($1.500.000.000), que es el 51% son cuentas 

corrientes del servicio actual de aseo, el 8% está en 

acuerdos de pago todos al día DOSCIENTOS TREINTA Y 

CUATRO MIL NOVECIENTOS NUEVE MIL CUARENTA Y SIETE 

PESOS MCTE. ($234.909.047), y el 41% es como lo 

mencionaba anteriormente MIL DOSCIENTOS VEINTINUEVE 

MILLONES DE PESOS MCTE. ($1.229.000.000), que 

corresponden al financiamiento con COVID, nosotros 

tenemos desagregada la cartera por estrato, por 

línea, por si es local comercial para hacerme 

entender, si es un servicio especial, si es una pila 

publica bueno y la cartera vencida don de realmente 

hacemos la gestión de cartera como tal la hacemos 

mediante cobro persuasivo y de cobro coactivo y suman 

y sobre pasan los 27.000.000 usuarios, todos han sido 

gestionados con cartas con comunicaciones lo hacemos 

a través de los convenios que témenos suscritos con 

el acueducto, pero adicional el área comercial a 

desarrollado esta actividad y se ha implementado una 

prueba piloto con 3 gestores de cartera para que 

visiten cada uno de los predios el director comercial 

y su equipo han estado muy atentos al tema para que 

lo visiten, para que estimulen el pago y hemos 

logrado obtener recaudo y además de eso pues hemos 

generado otras posibilidades de empleo, ahí témenos 

todos esos 27.000.000 usuarios que los tenemos 

gestionados y los tenemos divididos cada uno de los 

componentes el 74% de esta cartera esta con la 

factura esta conjunta con la empresa del acueducto 

metropolitano de Bucaramanga que suma TRES MIL 

DOSCIENTOS SETENTA MILLONES DE PESOS MCTE. 

($3.270.000.000), el 3% facturado por la ESSA CIENTO 

CUARENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS MCTE. 

($144.000.000), el 20% esta cartera son las pilas 

públicas que son pues las personas que son menos 

favorecidas económicamente, también con ellos hemos 

tenido que mucha interacción para conocer su 

situación para buscarles posibilidades de apoyo y 

hemos logrado obtener de parte de ellos una respuesta 

positiva y seguimos trabajando en el tema con ellos, 

el 2% decisión final en bascula , en bascula hemos 

hecho un ejercicio muy juicio de control, de revisión 

de todos los contratos, también hemos logrado grandes 

puntos, el 1% es por servicios especiales y 

eventuales que suman CUARENTA Y NUEVE MILLONES DE 
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PESOS MCTE. ($49.000.000), otro de los puntos que 

exige el informe por los honorables concejales es el 

informe de seguimiento financiero y pues nosotros no 

témenos que inversiones financieras, en bolsa, ni en 

divisas, así como no tenemos deuda pública, ni 

privada, afortunadamente nuestro ejercicio de caja en 

nuestro flujo nos permite mantener nuestras 

obligaciones al día, sin recurrir a la banca para no 

intereses pues tampoco témenos inversiones en bolsa, 

ni en divisas, ni en metales, materias primas, ni en 

bienes inmobiliarios, ni bonos de renta fija de corto 

plazo, como lo certifica nuestra tesorera, Ahora bien 

aquí está el detalle de los gastos cuál ha sido el 

ejecutado, cual ha sido el saldo por ejecutar, pues 

está claro no yo creo que si alguien tiene alguna 

duda, alguna inquietud, para no recorrerlos uno a uno 

y no hacer extenso el detalle de la presentación, 

vemos que témenos una ejecución del 93.02% que es una 

ejecución que tiene el 8% con respecto al 

presupuesto, creo que es una muy Buena ejecución, 

obviamente yo quisiera que en los gastos aquí fuera 

menor, pero también que estuviera cerca a lo que 

presupuestamos, eso quiere decir que nuestra 

planeación fue adecuada a las necesidades de la 

compañía, en otros gastos generales si tenemos una 

disminución tenemos un presupuesto ejecutado de 

63.72% y si miramos cada uno de los rubros han tenido 

su control, por que hemos tenido que ser muy austeros 

pues dada la situación que atraviesa no solo esta 

compañía, si no todas las compañías, en total los 

gastos de funcionamiento presentan una ejecución 

presupuestal del 88.02 %, lo importante aquí y de 

resaltar es que y todos los gastos han estado por 

debajo del presupuesto no nos hemos sobre pasado 

ningún rubro, pues eso le da cierta tranquilidad a la 

compañía, por que digo que cierta tranquilidad, 

porque vamos hacer cada vez mejor y no podemos 

conformarnos que estuvimos por debajo del gasto, si 

no cada día ser mucho más eficientes, en lo que tiene 

que ver con el presupuesto de ingresos pues este no 

fue un año fácil vuelvo y repito fue un año difícil 

por el tema que todos conocemos, tuvimos un 

presupuesto del 81.25% con el que logramos como ya 

vimos en estado de resultados, hemos logrado mantener 

la operación , mantener los costos, nuestros gastos y 

generar una utilidad pero solo llegamos al 81.25% de 

ejecución y si unos mira los rubros todos más o menos 

están por el mismo comportamiento del 80% a 81%, 

excepto por los recursos de capital que si tuvo en el 

97% de ejecución, en cuanto a la gestión operativa y 

técnica pues nosotros seguimos comprometido con hacer 

siempre y como le digo a mi equipo de trabajo que 

poner esa milla extra que tenemos que poner para 

mejorar la calidad de vida, miren concejales y 
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ciudadanía que no escucha nosotros entendemos que el 

espacio público es el espacio donde convergemos todos 

los ciudadanos sin distinto de religión, clase 

,situación económica y es en el goce de ese espacio 

público con el tiempo libre en el que podemos 

evidenciar, cuan rico somos y hay muchas personas que 

tienen la posibilidad del disfrute en otro espacio, 

en otra ciudad u otro lugar, pero también otras 

personas sino tenemos la posibilidad de disfrutar del 

parque por eso el compromiso de todos los 750 

trabajadores colaboradores entre empleados y 

contratistas de la EMAB, es propender porque las vías 

de la ciudad los parques y las zonas verdes siempre 

estén impecables, siempre estén de la mejor forma a 

veces vuelvo y repito nos entristece que témenos 

dificultades, porque incluso en algunas parques de 

los más emblemáticos hombre de la ciudad estamos 

hacienda la resiembra del Prado japonés, grama dulce 

o  topografía y las características del medio 

ambiente y vamos sembrando en la mañana y en la tarde 

ya vemos la mascotica respaldó el parque y dejándolo 

nuevamente despoblado lo que acabamos de sembrar, 

pero a eso nos enfrentamos es triste a veces cuando 

nuestras escobitas tienen que enfrentarse a los 

habitantes de calle, que están buscando sustento en 

una bolsa de basura y empiezan las disputas o no lo 

hacen de Buena forma si no Vuelve y nos riegan la 

bolsa como nos pasa los domingos en la tarde donde 

dejamos la ciudad impecable y si no pasamos rápido a 

recoger, por cualquier circunstancia nuevamente nos 

desacomoda las ciudad no la dejan no tan presentable, 

pero nosotros seguimos comprometidos con la empresa 

porque entendemos nuestro compromiso y ahí también 

agradezco la participación de algunos de ustedes, que 

de manera diligente han estado pendientes de sus 

comunidades, solicitando ese apoyo para contribuir a 

que la gente tenga una calidad de vida cada vez mayor 

y vuelvo repito cuando nosotros vemos por ejemplo muy 

grato es ese parque lineal del rio de oro,  donde la 

gente sale a disfrutar dónde ver a los niños patina 

donde veo las escuelas deportivas, para nosotros eso 

como compañía nos llena de ánimo para mantenerlo en 

muy buenas condiciones, en óptimas condiciones y sin 

tanto los menos aquí pues nosotros témenos la ciudad 

actividad cuatro zonas de barrido, témenos 326 micro 

rutas de servicio y los kilómetros por zona de 

operación de servicio esta zona operación son 316.290 

km que nosotros barremos, hay están los kilómetros 

totales que nosotros barrimos en cada uno de los 

meses 27.000, 26.000, 25.000, digamos que si uno 

estableciera un promedio aritmético serian en 

promedio más o menos seria de 26.000 kilómetros cada 

uno de los nuestros 200 escobitas vale un poco más de 

4 km y por eso cuando multiplicamos estos 900 km por 
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los 30 días del mes porque los domingos no tenemos 

frecuencias completases es que llegamos a este número 

de 26.000, 27.000 kilómetros barridos al meses, en lo 

que tiene que ver con recolección y transporte pues 

obviamente témenos 61 micro rutas y el total de las 

toneladas recolectadas es de 81.4% de usuarios que 

témenos de la ciudad de Bocaranga, pues son 168.000 y 

toneladas de residuos de las 188.000 mil generadas de 

prestación de servicios nosotros tenemos de esas 

188.000 eso corresponde al 89.39% de participación en 

lo que tiene que ver con recolección y aquí está un 

comparativo en lo que tiene que ver con las toneladas 

de generadas versus a las toneladas recogidas y vemos 

que es un poco mayor, es a veces quisiéramos hacer 

mas pero nuestros recursos no dan para más, sucede en 

la ciudad a veces se entiende que hay EMAB, pero 

nosotros lo atenderemos con mucho gusto, mucho cariño 

entendiendo que es nuestra razón de ser y que debemos 

poner esa milla extra para hacerlo, ahora bien las 

toneladas dispuestas en el relleno sanitario que es 

un tema a todos nos atañe y es la vigencia 2020 más o 

menos recuerden que nosotros tenemos mil 1000 

toneladas al día efectivamente aquí el cuadro y el 

resume nos lo muestra así para la vigencia 2020 se 

expusieron en el relleno 365.345 toneladas de esas 

toneladas el 97.35% que son que son 355.000 mil 

toneladas, fueron a la celda de respaldo uno y esa 

diferencia del 2.65% eso corresponde a ramas y a 

hojas a retales de aserrío de maderas de muebles 

inservibles y demás que llevamos a la escombrera, que 

nosotros tenemos adecuado para tal fin, ahora bien 

vamos atando u8n poco ese tema con la gestión técnica 

operativa, ya les cuento un poco cual es el estado 

del relleno, cuales han sido los últimos 

pronunciamientos del ala que creo que aunque no 

fueron del ejecución del 2020 vale la pena que todos 

lo conozcamos lo que tiene que ver con las obras 

estas si son del 2020, obras de emergencia y plan de 

mantenimiento, el año pasado estuvimos disponiendo en 

la celda de respaldo uno esa celda está en uso desde 

el 14 de enero del 2019 y esperamos que finalice más 

o menos en marzo 30 de este año, estamos en la fase 7 

de esa celda de respaldo uno, que tenemos pendiente 

por parte de los municipios eso es importante es que 

solo del municipio de Bucaramanga tenemos los 

recursos que los tenemos en una cuenta específica 

para la repotenciación de residuos exiliados, nos 

faltan los recursos provenientes de los municipios de 

Girón, Floridablanca y Piedecuesta y así mismo en lo 

que tiene que ver con las celda de respaldo uno aún 

tenemos una deuda del municipio de Florida nos debe 

NOVECIENTOS MILLONES DE PESOS MCTE.($900.000.000),que 

no han sido cancelados y no hemos podido girar al 

contratista, no hemos podido pagar la construcción de 
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esa celda que ya está terminando su adecuación y  en 

este momento se encuentra terminando su construcción 

como lo mencionaba cuando hablaba sobre las obras y 

el manejo del efectivo de uso restringido de clausura 

y post clausura el año 2020, también se realizó la 

construcción de box culvert que fue la base aquí lo 

vemos para la construcción de la celda de respaldo 

número dos, les anunciaba que  quería hacer una 

pequeña mención de cómo está la situación del relleno 

sanitario, les quiero contar aprovechar que estamos 

todos y este momento es oportuno para compartir este 

tipo de cosas con ustedes que nos pueden ayudar con 

la gestión también es este momento a través de normas 

de resoluciones remitido por la autoridad nacional de 

licencias ambientales, nosotros tenemos autorizados 

la disposición de residuos en el relleno sanitario el 

carrasco hasta el tres (3) de mayo 2021, a raíz de la 

emergencia sanitaria que decreto en municipio de 

Bucaramanga en septiembre del año 2020 , fue 

convocada la EMAB para buscar una alternativa que le 

permitiera garantizar la disposición de residuos y 

evitar llevar a este municipio y a los quince (15) 

municipios que disponen el relleno a una emergencia 

adicional, por tener residuos manejados de forma 

inadecuada o residuos en vía publica por que si no 

hay un sitio pues donde se van a llevar los residuos, 

es imposible manejarlos la EMAB reviso, miramos que 

posibilidades teníamos y durante el último trimestre 

realizamos todos los estudios técnicos para presentar 

a la unidad nacional de licencias ambientales, esos 

estudios fueron presentados en el 26 de enero de 

2021. El viernes la semana pasada el 26 de febrero 

ala nos respondió diciendo pues que la actualización 

del de la capacidad del sitio de disposición final no 

estaban contemplado dentro de las actividades de 

cierre, clausura y post clausura, por tanto era un 

proyecto nuevo y que de acuerdo a lo expresado por el 

concejo de estado la autoridad ambiental era la 

autoridad regional la CMDB y que por otra parte el 

juez 15 administrativo había determinado que el 

carrasco estaba cerrado y se estaban haciendo 

actividades de clausura y post  clausura, obviamente 

ante esas circunstancias esta gerencia remitió a los 

16 municipios que disponen el relleno la necesidad de 

implementar y de actualizar de manera urgente y 

prioritaria los planes de contingencia, pero no nos 

quedamos allí seguimos trabajando en la busque da de 

la solución y el día de ayer tuvimos una mesa de 

trabajo  alcaldía de Bucaramanga , ANLA y EMAB donde 

se determinó bueno el ANLA determino unas cosa y 

dentro de esas es tener una mesa adicional con el 

señor juez quince y con los actores que participamos 

de esto, con la EMAB y probablemente los municipios 

que requieren el sitio de disposición para buscar la 
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viabilidad técnica y jurídica para continuar con las 

disposición, la EMAB por su parte pues asume el costo 

de los estudios , la presentación los mismo y la 

justificación y explicación ante el ANLA para que 

podamos estar tranquilos que no se van a presentar 

deslizamientos, nique se van a presentar 

afloramientos de lixiviados, obviamente para estas 26 

meses de relleno por que vamos atener un volumen 

aproximado de 733.000 metros cúbicos, eso nos da más 

o menos 26 meses de capacidad, teniendo en cuenta la 

disposición que hoy se lleva al relleno pues se van a 

requerir algunas inversiones que están por el orden 

de Tres Mil Trecientos Millones de pesos  MCTE. 

($3.300.000.000), pero si nosotros esos dividimos 

esos Veintiséis Millones de pesos MCTE. 

($26.000.000), esos son más o menos Ciento Cincuenta 

Millones de pesos MCTE. ($150.000.000), por mes y si 

valorizamos lo que costarían los planes de 

contingencia por parte de los municipios yo creo que 

esa cifra estaría por alrededor de los Ocho Mil 

Millones de pesos MCTE. ($8.000.000.000 por municipio 

no tengo el número exacto sé que para el municipio de 

Bucaramanga es cercana a los Tres Mil millones de 

pesos MCTE.  ($3.000.000.000), al mes valdría la pena 

que la autoridad y que por el juez si Podemos buscar 

la forma de ejecutar estas obras porque además como 

todos ustedes saben cómo este conocimiento público, 

no existe en la región un sitio en este momento 

actualizado, licenciado, ni adecuado para disponer 

los residuos total que si no hubiera la viabilidad 

del Carrasco pues estaríamos expuestos a una 

emergencia sanitaria por residuos después del 3 de 

mayo, Ahora bien hasta el 3 de mayo témenos 

actualizado por resolución por parte del ANLA hoy le 

radicamos la actualización del programa porque la 

celda de respaldo dos que obra que terminaría el 3 de 

mayo pues había atrasado por las lluvias del año 

inmediatamente anterior y nosotros estamos 

disponiendo en la etapa 7 la cual termina en marzo 30 

aproximadamente por poner una fecha estimada creemos 

que la última semana de marzo, pero si terminara en 

marzo 30 aproximadamente por poner una fecha estimad, 

creemos la última semana de marzo pero si terminara 

en marzo 30 tendríamos cuatro meses abril, mayo, 

junio y julio lo cual quiere decir que este plazo de 

3 de mayo actualmente debía ser 31 de julio del año 

2021, obviamente estamos ya sobre el tiempo para dos 

meses más mes y medio más, no es  nada comparado con 

lo que se requiere para la exposición, pero esa es la 

situación jurídica de hoy esos son los estudios 

técnicos que la EMAB entregó al ANLA y en ese estado 

se encuentran las mesas técnicas, aquí puedes 

quisiera presentarles una margen de cómo se realizan 

las obras de clausura y post clausura y estas obras 
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en las que nosotros témenos estamos comprometidos 

dentro del plan municipal para la ejecución de vemos 

la imagen frente a ustedes a la izquierda la 

instalación de 890 metros de bio celda eso es en el 

talud de la celda número uno si pueden apreciar 

nosotros vemos casi que las tres fases del proceso si 

uno mira la parte izquierda de la imagen uno puede 

ver este plástico negro que es la geomembrana, 

seguidamente vemos como se acondiciona la tierra en 

esta pendiente, los procesos de siembra y como prende 

el prado y en ese proceso estamos comprometidos para 

dejar el relleno como lo vemos en la segunda imagen , 

ya vemos siembra de material vegetal tipo pasto 

especie nativas , ahora  bien lo que tiene que ver 

con la planta de tratamiento de lixiviados la planta 

a operado sin ninguna contingencia y el caudal a 

variado pues dependiendo de la época del año, 

dependiendo del volumen de residuos, recuerden 

ustedes en una oportunidad hablamos que en el mes de 

abril cuando inicio la pandemia el volumen de 

residuos generados disminuyo en un 16%, pero 

nuevamente Enel mes de mayo solo disminuyo el 12 % y 

luego pues mantuvo los volúmenes normales y si 

nosotros hablamos se trató de un volumen de 64260 

metros cúbicos esto es producto de un tratamiento de 

2.66% en promedio de caudal tratado de litros por 

segundo, la actividad de aprovechamientos como lo 

mencionado anteriormente pues fue un al año difícil 

en el que no pudimos tener contacto con los 

ciudadanos uno a uno y volver hacer las mismas 

140.000 mil sensibilizaciones que hicimos en el año 

2019, sin embargo creo que estuvimos sobre 40 mil a 

50 mil sensibilizaciones, pues si uno mira los 

números son tan pequeños en el año 2019, los 

porcentajes son muy altos pues realmente si tenemos 

un margen de crecimiento muy alto que requerimos del 

apoyo y de la competencia de toda la ciudadanía, 

porque pues la idea es que ojala nosotros como 

compañía pudiéramos tener todos los días aprovechadas 

por lo menos unas 20 toneladas, con estos 

encontraríamos un equilibrio financiero a nuestros 

procesos y son 20 toneladas menos que llevaríamos a 

enterar en el sitio de disposición final el carrasco, 

aquí están las toneladas efectivamente aprovechadas 

en cada uno de los meses del año, y algunas imágenes 

del proceso de comercialización que nosotros 

desarrollamos, recuerden que nosotros aprovechamos 

cinco eleméntenos principales papel, cartón, vidrio, 

plástico y metal y algunos de ellos pasan por 

monopolio el cartón y el plástico solo lo compra 

cartón de Colombia, el plástico ENCA, los vidrios 

Peldar, digamos que la joya de la corona  con lo que 

presenta un mayor valor es el papel de oficina, papel 

de archivo que es el que utilizan para hacer papel 
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higiénico, por eso estamos junto  a la alcaldía 

mirando en un comité estratégico que conformemos con 

miembros de junta directiva, mirando la posibilidad 

de ver como desarrollamos procesos de trasformación 

que estas materias primas no se conviertan en 

comoditis si no que realmente sean productos mano 

facturados que tengan un valor agregado y tengan un 

mejor precio, para ser comercializado para encontrar 

un equilibrio en de este negocio, para que sea un 

negocio atractivo porque si no hay los volúmenes 

suficientes al inicio del proceso o los productos 

finales no tienen un valor considerable en el 

mercado, pues la verdad es muy difícil mantener 

económicamente viable este tipo de iniciativas que 

contribuyen por supuesto al medio ambiente, ahora 

bien a partir de julio se reiniciaron iniciaron las 

actividades presenciales, con la metodología puerta a  

puerta  como ya lo mencionaba anteriormente que se 

sensibilizaron 16.000 personas a través de  campañas 

educativas, esperamos que  esas 16 personas se 

vuelvan multiplicadoras en su familia con tres o 

cuatro ingredientes para superar las 50 mil personas 

sensibilizadas, como lo mencionaba anteriormente aquí 

está el desarrollo desde estas campañas en la 

vigencia 2020, apreciamos como tuvimos que hacer un 

stop obviamente dadas las condiciones de pandemia 

dentro del año 2020 y con el apoyo de uno de los 

concejales por iniciativa de él también debo 

reconocer aunque no es de nuestra competencia  y 

aunque nuestra dentro de nuestro presupuesto incluso 

de gastos, pues logramos abrir el punto metropolitano 

y atenderlo por parte de la EMAB que era una 

actividad que no estaba haciendo el área 

metropolitana de Bucaramanga como entidad, entonces 

nosotros lo asumimos estamos abriendo tres días a la 

semana, estamos manteniendo el punto y la idea es que 

ojala podamos seguir creciendo y podamos abrirlo 

todos los días y si fueran las  24 horas al día sería 

extraordinario durante el año 2020, también se 

vinculó de manera activa a otras campañas, incluso a 

repartir mercados al lavado de vías publicas que al 

principio se hizo a través de un contratista de 

manera juicio, rigurosa, lo seguimos haciendo igual 

pero no con el mismo volumen de impacto, porque ahora 

lo estamos haciendo con recursos propios de la 

compañía, pero queremos un poco que la ciudadanía 

entienda que el COVID todavía está, pero también 

contribuir a la solución y a la desinfección en las 

vías públicas para mejorar la calidad de vida, 

honorables concejales este es un resumen muy 

Ejecutivo de lo que fueron las actividades de la EMAB 

durante el año 2020, quedo atento para recibir sus 

peticiones , quejas solicitudes y pues las 

implementar para mejorar considerablemente la 
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dirección de esta compañía que es de todos los 

ciudadanos de todos los bumangueses muchas gracias. 

 

INTERVENCIÓN HC. JAIME ANDRES BELTRAN. Presidente 

para registrar mi presencia en la sesión,  

 

SECRETARIO: esta su asistencia, intervención 

Honorable Concejal ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES.  

 

PRESIDENTE: Así, sí orden de intervenciones creo que 

el primero que pidió la palabra fue el Honorable 

concejal JAVIER AYALA. 

 

SECRETARIO: si señor presidente el concejal JAVIER 

AYALA. 

 

PRESIDENTE: Honorable concejal JAVIER AYALA tiene la 

palabra. 

 

INTERVENCIÓN HC. JAVIER AYALA MORENO. Gracias 

presidente, Bueno buenas tardes para todos los 

compañeros saludo muy especial para todos, para el 

Ingeniero PEDRO, para su equipo de trabajo, 

presidente felicitarlo nuevamente por ese manejo 

magistral que usted hace a las plenarias, junto con 

su compañero Leonardo Mansilla. Bueno ya entrando el 

punto ingeniero Pedro pues yo sí quiero no me quiero 

compartir en un comité de aplausos como dijo un 

compañero hace unos días, pero si quiero si quiero 

resaltar realmente el trabajo que viene realizando la 

EMAB en el tema de sensibilización en los hogares, el 

puerta a puerta de verdad que es un trabajo muy 

importante que está haciendo esta empresa bajo su 

dirección donde nos enseña a los ciudadanos el tema 

de reciclaje, la separación de los residuos para que 

realmente lo que reciclaje se vaya aparte y nos está 

dando esa cultura ciudadana que a muchos nos hace 

falta, yo quiero tocar un en la comuna 14 en el 

barrio Miraflores, al lado del colegio Oriente 

Miraflores José regáleme las imágenes por favor, la 

ciudadanía pues los vecinos habían agarrado o cogido 

este punto de donde ponían sus residuos, sus bolsas 

de aseo y este punto lo están volviendo está al lado 

de un colegio entonces imaginémonos compañeros este 

punto en el colegio Miraflores comuna 14, donde las 

personas ponían sus bolsas de aseo para que pasara el 

carro a recolectarlas, no José antes hay déjemela 

anterior, José la siguiente esa y pues ingeniero mire 

cómo llegaban las personas que trabajan en reciclaje 

y cogían desbaratada estas bolsas buscando el 

reciclaje y mira cómo se está volviendo este punto de 

residuos esto está al lado de un colegio, imagínese 

usted ingeniero Pedro estala un colegio donde llegan 

las personas que trabajan en el reciclaje y quedaba 
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la calle o el lado del punto del colegio así, José 

demo le la siguiente por favor, en este momento la 

comunidad hizo el llamado a la EMAB y este punto se 

encuentra en este momento así limpio porque algo que 

usted tiene y cuando la comunidad informa o algún 

concejal informamos algún tema que tiene que ver con 

su trabajo usted inmediatamente da respuesta 

oportuna, este es el lado del colegio donde vieron 

anteriormente todas esas bolsas de basura regadas en 

este momento esta en un punto limpio, porque usted 

tomo en cuenta y enseguida tomo cartas en el asunto, 

no me quiero convertir en un comité de aplausos pero 

si quiero resaltan que inmediatamente la comunidad 

informo usted tomo nota y soluciono este problema que 

esta al lado de un colegio. Josep r favor la 

siguiente, bueno este otro punto que lo quiero dejar 

sobre la mesa ingeniero es que se ha visto en 

Bucaramanga han aparecido muchos recicladore en este 

momento son personas extranjeras, también son locales 

pero esta apareciendo mucho reciclador, pues estas 

imágenes nos dicen mire cómo están formando como 

sitio ya de dónde hacen llegar  su reciclaje son 

recicladores infórmale y están volviendo puntos de la 

ciudad de reciclaje, mire aquí estaba ya personas 

quiero dejarle esta pregunta ingeniero simplemente 

estas personas son independiente, están organizadas 

pertenecen alguna cooperativa de las que en este 

momento manejamos en la EMAB, bello renacer o algunas 

de esa cooperativas o son simplemente personas que se 

rebuscan el día a día con el reciclaje, pero yo si 

quiero dejar en la mesa para que estas personas sean 

capacitadas, no se tenidas en cuenta porque yo se que 

ese reciclaje que ellos recogen lo llevaran algún 

punto para su venta  entonces algún punto de los que 

ustedes tienen para para la venta de este producto, 

quiero dejar sobre la mesa yo vengo del sector 

cooperativo y yo sé que hay muchas cooperativas que 

trabajan en tema de reciclaje, que bueno que se 

cogieran estas personas que son independientes, sean 

extranjeros, sean personas de la ciudad y se 

capaciten primero que cuando busquen el reciclaje en 

de los puntos donde la gente deposita sus basuras 

pues no lo vuelvan como lo estamos viendo en la 

anterior foto, que desordenan totalmente las bolsas 

de basura y dejan todo regado, necesitan capacitación 

en ese tema y pues que se capaciten se organicen y 

entren participar en la cooperativa, yo pienso que 

esta gente está trabajando está haciendo una labor 

presidente, ingeniero y debe ser capacitada, debe ser 

recibida, yo pienso que son personas  que quieren 

ganarse la vida, quieren trabajar entonces hay que 

capacitar las orientarlas y de pronto organizarlas en 

estas cooperativas que ya existe para que no estén 

ahí como una Rueda suelta. José páseme el videíto ese 
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cortico que témenos del deprimido de quebrada seca, 

no funciona el video José, gracias José, bueno este 

es deprimido que llega o el túnel que da la carrera 

28 a la carrera 27 que da con quebrada seca, este 

túnel o deprimido que está ahí se ha convertido como 

en la casa de mucho habitante de calle y muchas veces 

uno pasa por ahí y esto está totalmente lleno de 

basura está sucio sí quiero dejarle pues esta 

recomendación para que usted esté muy pendiente de 

ese túnel,  de ese deprimido porque muchas veces pasa 

uno por ahí y realmente eso está lleno de basura está 

muy sucio porque pues como lo digo anteriormente allí 

pues se queda mucho habitante de calle si son 

personas que pues no tienen dónde dormir dónde 

quedarse este es su hogar, entonces son personas que 

necesitan de pronto el resguardarse por el tema de 

Lluvia cogen esto como Vivienda pero a la vez lo 

dejan  lleno de basura, sucio entonces le dejo esta 

recomendación  y por ultimo ya para cerrar quiero 

dejarle una pregunta ingeniero para que usted me la 

responda al final en las redes sociales y digamos en 

la información de pasillo se dice que la empresa 

vitalogy demando a la EMAB por más de Quinientos Mil 

millones de pesos MCTE. ($500.000.000), por 

incumplimiento un contrato en el periodo anterior, yo 

sí quiero dejarle esta pregunta usted ingeniero eso 

es cierto qué ha pasado con eso sí es cierto que 

vitallogy nos tiene demandados a la ciudad por más de 

Quinientos Mil millones de pesos MCTE. 

($500.000.000), por incumplimiento de un contrato que 

supuestamente se le iba a dar en el relleno sanitario 

quiero dejar esta pregunta porque en su informe no vi 

el tema de demandas o no se no lo aprecie y por la 

redes sociales se habla de este tema que estamos 

demandados por esta empresa por incumplimiento a un 

contrato que no se le dio entonces yo si quiero dejar 

esto en el tintero y en la mesa ingeniero para que al 

final nos responda si eso es cierto o no es cierto 

que pasó con eso, porque hay mucha especulación, 

mucho chisme y es bueno que la ciudad sepa que está 

pasando realmente con esto hablamos de un tema de 

vitalogy que hay una demanda, que hay una demanda por 

Quinientos Mil millones de pesos MCTE. 

($500.000.000), por esta empresa, pero yo sí quisiera 

saber cómo ciudadano y como concejal, si esto es 

cierto o simplemente es una mentira creada para 

desprestigiar la anterior administración entonces 

dejó esto sobre la mesa presidente para que al final 

el ingeniero nos responda y muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias Honorable Concejal JAVIER AYALA, 

tiene la palabra el Honorable Concejal y 

Vicepresidente de la corporación LEONARDO MANCILLA 

AYAL. 
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INTERVENCIÓN HC. y VICEPRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN 

LEONARDO MANCILLA AYAL. Muchas gracias presidente, me 

escuchan bien, si señor lo escuchamos gracias 

secretario, muy buenas tardes de nuevo a todos un 

saludo especial al doctor PEDRO, doctor PEDRO yo 

referente al año anterior me gustaría saber en qué va 

las demandas puestas por las fallas o por las muertes 

que sucedieron en el en el relleno sanitario, me 

gustaría saber cuántas personas se contrataron para 

la Carrera administrativa o cuántas personas se 

contrataron para la parte administrativa, cuántas 

personas se contrataron en el área de servicio 

llamase  recolección, llámese escobitas, cómo fue ese 

balance de contratación tanto en la parte 

administrativas, como en la parte del servicio, ahora 

una pregunta que de pronto nova al informe pero si es 

pertinente hacerla en este momento hoy por el 

periódico vanguardia liberal salió una noticia que la 

ANLA nole ha dado la licencia para seguir funcionando 

al carrasco, al relleno sanitario, pero leía yo que 

la página es de la alcaldía el alcaldese pronunciaba 

donde ya el carrasco va  funcionar hasta el año 2022, 

nos gustaría que nos aclarará cual es la realidad de 

lo que va a pasar por que la verdad esto genera una 

certidumbre si se le va a recibir a los otros 

municipios se les va seguir recibiendo los  residuos 

o ellos se les va a decir que no sabías, nos gustaría 

nos aclarara todo lo concerniente a este tema al 

relleno sanitario, por ultimo decirle ingeniero que 

busquemos una estrategia por que en los parques de la 

ciudad debido a que la gente volvió a salir a 

esparcirse estos parques a veces no son suficientes 

los botes o como llamamos  a las canecas que hay en 

los parques y los sábados y domingos, es fácil ver 

también la basura o como los residuos rebozándose en 

estos en estás canecas y esto es desagradable de 

verdad ver esto, yo sé que los funcionarios de la 

EMAB hacen lo posible por estar recogiendo pero mire 

buscar una estrategia no sé si será necesario buscar 

unas canecas más grandes o una recolección los 

domingos más rápida para que no se vea estas 

falencias entonces a modo de sugerencia ingeniero nos 

presentara si tiene algo ustedes previsto para eso y 

lo que le dije la última vez que su Mercè estuvo 

rindiendo un informe, en los próximos parques que se 

van a hacer que el ingeniero Juan Carlos Cárdenas 

está presentando estos proyectos dejemos un espacio 

para las góndolas que junto con la secretaria de 

infraestructura y usted cuadren donde ubicar esas 

góndola, y que de espacio porque hay parques que se 

entregaron en la administración  pasada y 

lamentablemente no quedaron esos espacios y por eso 
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es que se está viendo esto que yo le estoy diciendo, 

muchas gracias presidente,  

 

Presidente: Gracias a usted concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal ROBIN ANDERSON HERNANDEZ 

REYES, Vicepresidente también del concejo y 

expresidente en este momento.  

   

Intervención HC. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES, 

VICEPRESIDENTE DEL CONCEJO. Gracias presidente, 

saludo especial y todos los incorporados, un saludo 

también para el doctor PEDRO, Doctor Pedro como lo 

decía y lo han dicho mis dos antecesores la 

preocupación más que todo es donde hay puntos 

recolección de basuras,  estas canicas sí siguen 

dejando la basura y ubicada digo aquí en el parque 

corona que vamos sequita al hipercentro cerámico, ahí 

siguen votando la basura la dejan en el piso, porque 

ya la caneca la quitaron y en varios parques y en 

varios barrios de Bucaramanga donde existen canecas 

donde existen canecas o existían canecas la gente 

entendió que eso era un botadero de basura y siguen 

dejan do sus residuos, por lo tanto no sé qué podemos 

hacer para que primero que todo buscar a los vecinos 

y a los vecinos cercanos y tartar de entenderte que 

eso no son botaderos de basura y adicionalmente 

Doctor PEDRO tratar de hacer algo de Cultura 

ciudadana con respecto a esto para que la gente no 

otros sabemos el esfuerzo tan grande que hacen estas 

personas primero que todo reiterarle el esfuerzo que 

ha hecho todas estas personas durante el año pasado 

que fue un tiempo de pandemia y qué gracias y que 

fuera como fuera el barrido nunca paro, gracias a 

ellos, gracias a su administración a todas se 

encontraba Bucaramanga de alguna manera limpia, hay 

ciertos sectores y ciertos focos que hay que revisar, 

también me di cuenta atreves de muchas cosas que a 

veces son tan importantes se mirara a ver a través de 

su de la cartera de planeación allá el cambio de 

horario en algunos barrios cuando se recoge muy tarde 

en las mañanas o se recoge ahí ya impera eso 

gallinazos, hay desorden de basuras en algunos 

sectores y me di cuenta qué en algunos sectores que 

se pudo hacer esto cambio bastante este tipo de 

basuras dejadas en el piso por los mismo gallinazos, 

También decirle que acciones se están haciendo para 

la medida que Floridablanca les debe Novecientos 

Millones de pesos MCTE. ($900.000.000), de la obra 

que se hizo y de qué manera se está haciendo para que 

esta alcaldía pague este recurso y de ante mano le 

digo agradecer a todas estas personas que estuvieron 

en la pandemia, también quisiera saber cómo están 

trabajando en los parques los parqueros, cuántos hay, 

cuantos están contratados para qué los parques de 
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Bucaramanga pues también permanezcan limpios, muchas 

gracias doctor PEDRO esas son las inquietudes mías 

para el día de hoy, gracias señor presidente y 

gracias a todos los corporados.   

 

PRESIDENTE: Gracias a usted señor Concejal tiene el 

uso de la palabra el señor Concejal CARLOS BARAJAS.   

 

INTERVENCIÓN HC. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: 

Muchas gracias presidente, siempre he dicho que las 

personas que laboran en la EMAB son las que en la 

noche las vemos corriendo detrás de un carro de aseo, 

no son recolectores si no son los trasformadores de 

nuestra ciudad, la entregamos sucia y ellos al otro 

día la entregan limpia y a ellos todo el 

reconocimiento por esa inmensa labor que hace de 

trasformar nuestra ciudad. Doctor PEDRO insistirle y 

luego reconocerle los cambios que han habido en el 

tema de contratación, pero este servidor sigue 

insistiendo en ese propósito grande de trasformar el 

manual de contratación de la EMAB, si nosotros 

tenemos un manual en donde cambiemos las invitaciones 

y dejemos de regirnos por un manual de contratación 

privado, estoy seguro que desde luego vamos tener 

algo que ocurrió muy muy importante hoy en la ciudad 

que vanguardia lo anuncie que 180 proponentes en el 

contrato de malla vial que se venía formulando donde 

varios lideres de la ciudad pudimos proponerle a ese 

plan de necesidades donde es que estaban afectadas 

las vías donde habían huecos inmensos y estos se 

venía discutiendo hace mucho tiempo en la secretaria 

de infraestructura y hoy hay 180 proponentes, que eso 

le da legitimidad y transparencia al proceso y ojala 

en la EMAB podamos tener un manual de contratación 

que le apunte a eso y dejemos a un lado esas 

invitaciones privadas y nos convirtamos en un manual 

si bien no hay que desconocer que la EMAB se puede 

regir por un manual de contratación privada tambien 

hay que entender que no esta obligada hacerlo por ese 

manual y puede tener otras modalidades de 

contratación que apunten a la mayor garantía de 

participación y desde luego apuntar a los principios 

de las trasparencia que el alcalde JUANCARLOS CARDENA  

a promulgado, hoy Bucaramanga y el área metropolitana 

está ocurriendo una situación que me gustaría que nos 

hablara eso pero siempre que lo conocí el año pasado  

le pregunté y de hecho una de las justificaciones 

ustedes me dijeron que se reían por manual de 

contratación privada es porque deben competir con 

otras empresas del orden privado, entonces mi 

pregunta quién es como se está compitiendo, cuáles 

son las estrategias de mercado que hace hoy la EMAB 

para que los usuarios no se vayan de la EMAB, 

inclusive como estamos enfrentando este mostro 
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gigante que se llama veolia que al parecer no lo 

había por eso digo al parecer está utilizando 

estrategias de no muy sana competencia para llevar 

los usuarios de la EMAN si no también de otras 

empresas qué ha hecho la EMAB, yo quiero saber cómo 

EMAB enfrenta a Veolia porque si nosotros seguimos 

así doctor Pedro en dos años la EMAB no usuario, aquí 

hay que diseñar estrategias técnicas, jurídicas y de 

mercadeo para que la superintendencia de servicios 

públicos, si sería importante que nos contara si 

veolia a afectado la capacidad de usuario de la EMAB 

y si ha sido así, como nos hemos defendido ante eso 

porque le repito si nos descuidamos en el 2025 la 

EMAB no tiene usuarios, entonces hay que saber 

enfrentar y sobre todo con mercadeo y muchas 

estrategias que no nos quedemos en  simplemente que 

hoy tenemos 100.000 mil usuarios y en un mes 90.000 

mil y que simplemente es por la pandemia y que no 

Podemos hacer nada claro que Podemos enfrentar a 

veolia no nos importa que maneje un gran porcentaje 

de recolección de residuos en el país, pero la EMAB 

tiene las capacidades técnicas y de mercadeo y de 

recolección y de servicio para enfrentar a esta era 

este gigante de los residuos sólidos, entonces es 

importante conocer las estrategias de la EMAB frente 

a veolia, otro tema que me llama mucho la atención y 

que lo refirió y no lo escuche le ofrezco escusas 

ingeniero si no lo tocaron pero si quisiera conocer 

cómo va la ECA que pasa con la ECA, es la estación de 

clasificación y aprovechamiento de residuos sólidos, 

yo quisiera saber si en el contrato en el proyecto de 

viabilidad de la ECA se generó un estudio de 

viabilidad financiera   y cómo funciona hoy cuánta 

rentabilidad está generando la ECA, qué servicio está 

generando la ECA a la EMAB, es viable hoy sostener la 

ECA cuales son los estados financieros de la ECA para 

el año 2020, genero utilidades, generó pérdidas y si 

generó pérdidas esa pérdidas están proyectadas en el 

estudio de creación del Proyecto de viabilidad de la 

ECA O no se tenían proyectado esas pérdidas, 

importante tener en cuenta que nosotros este mes 

celebramos el día del reciclador y como la ECA 

también está contemplando ayudas a nuestros 

recicladores de Bucaramanga, todo eso hay que tenerlo 

en cuenta si la ECA se proyecta como una  proyección 

viable de sostenimiento de residuos sólidos y cómo 

acoge a los recicladores de Bucaramanga, entonces 

todo eso hay que tener lo en cuenta, a mí me gustaría 

porque el año pasado usted no nos habló de la ECA y 

si en este informe lo hizo excúseme si no lo escuche 

pero creo que no, que nos hablara y que el concejo 

sepa, no se si algún compañero de aquí sepa que es la 

ECA y que nos cuento como avanza, yo si quiero 

conocer y no solo nosotros sino la ciudad quiere 
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conocer cuales son los recursos de la EMAB se 

destinan allí, entonces por ejemplo cuánto se gana el 

director de la ECA de dónde salen esos recursos que 

serán el director de la ECA, de donde salen esos 

recursos que se gana el director de la ECA y quien le 

fijo esos salarios a la ECA, eso es importante 

saberlo o sí la nómina que se genera en la ECA y 

todos los gastos que allí se tienen lo único que le 

hace es generar una perdida y un desequilibrio 

financiero y ese desequilibrio financiero, le he 

estado haciendo un estudio a la ECA que se creó en el 

año 2019 y no le encuentro un punto de equilibrio no 

sé si esté equivocado doctor PEDRO sí me gustaría 

conocer a demás el salario que se gana, por ejemplo 

en el año 2019 se invirtieron DOS MIL DOSCIENTOS 

SETENTA Y DOS MILLONES DE PESOS MCTE (2.272.000),y 

esos DOS MIL DOSCIENTOS SETENTA Y DOS MILLONES DE 

PESOS MCTE (2.272.000), debían generar una utilidad  

en el año 2020, a mí me gustaría que usted nos 

contara y si desde luego si esta generado utilidad, y 

si esta generado proactividad para fortalecer la 

clasificación y el manejo de los residuos sólidos de 

la ciudad, tenga la seguridad en mi condición 

concejal del partido verde, se re el primero en 

apoyar el fortalecimiento de esta importante 

estrategia pero si no es obligación suya y dela JUNTA 

directiva de la EMAB analizar la suerte de la ECA, 

hay que hacerlo porque el municipio no está para 

perder plata, perder recursos pero sobre todo a pagar 

salarios astronómicos como el que hoy se le paga a la 

dirección de la ECA, todo eso quiero ponerlo sobre la 

mesa, la prioridad es el control político serio y 

responsable y desde luego pues entendiendo que los 

secretaries de despacho y los directores de 

institutos descentralizados están en ese deber como 

servidores públicos de contarnos cómo funciona la 

dinámica de cada una de sus dependencias y por ultimo 

doctor PEDRO yo no sé si no he revisado en mi bandeja 

de spam o que tal vez no se revisarán mi bandeja de 

correo no deseado, pero le solicite a la EMAB cómo se 

acoge el decreto presidencial de clasificación de 

residuos en la fuente por colores y eso lo hicimos 

antes de terminar el año en el año 2020 y a hoy marzo 

no tengo respuesta de como la EMAB VA Adoptar si es 

competente o si no es competente para adoptar esta 

importante estrategia y cuál es la dinámica de la 

aplicación de ese decreto de la clasificación por 

colores, yo si quisiera saber me sorprende que no 

haya tenido respuesta sobre esta importante petición 

que le eleve entendiendo que como servidores públicos 

debemos responder en ellos términos que la ley nos 

exige y que a hoy no he tenido respuesta y quede muy 

sorprendido, ni siquiera he escuchado a la ENAB 

hablando de la clasificación por colores como lo 
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determino el ministerio de medio ambiente, todas esas 

cosas hay que tratarlas aquí en el concejo en los 

informes de gestión y de paso que nos cuente de paso 

que no me respondió el derecho de petición, nos 

cuente aquí si la EMAB va a disponer estrategias, 

primero si es competente por qué fue lo que le 

pregunte en la petición, si usted es competente para 

disponer de esa resolución que emanan del ministerio 

de medio ambiente, donde dispone la clasificación en 

la fuente por colores y como se va apoyar en 

Bucaramanga esa clasificación, se le van a dar a las 

familias las canecas de colores, las bolsas, como va 

hacer esa logística que se le va a reducir en el 

recaudo de la EMAB para que la gente pudiera comprar 

las canecas, entonces señor gerente para tener en 

cuenta que la EMAB es una empresa robusta, 

fortalecida y desde luego debe estar en la prestación 

de ese servicio como un servicio fundamental, como un 

servicio esencial y que hay que brindar todas las 

garantías y acoger todas las disposiciones 

ambientales actualizadas, pero también considerando 

la crisis que viven muchas familias bumanguesas, 

entonces si es importante que nos aclare estas 

importantes dudas como ciudadano y como concejal del 

partido verde me asisten hoy, muchas gracias señor 

presidente excúseme el exceso de tiempo. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal, tiene uso de la 

palabra la concejal marina. 

 

INTERVENCIÓN HC. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. 

Gracias presidente, Buenas tardes nuevamente para 

todos  ingeniero pedro Salazar, Bueno ingeniero creo 

que voy a empezar por el punto que veo muy positivo y 

es el estado de resultados de económico que usted 

presenta hoy de la EMAB y creo que hay otras cositas 

que son un beneficio económico que creo que no se 

resaltó  y es que Sopena de todas las cosas que usted 

mencionó y adicional a eso también hay una provisión 

importante que se hizo en el impuesto de reteica la 

disminución en los costos del ahorro en los gastos de 

funcionamiento y el ahorro que tuvo también en los 

costos financieros reflejan pues el resultado que hoy 

vemos en la institución, me asalta una duda frente al 

tema de la cartera decir me gustaría que usted nos 

pudiera decir cuál es la dinámica en esa 

concentración de cartera morociada que témenos en el 

acueducto y ESSA, porque si revisamos en la 

proyección que usted hizo y también en el informe 

encontramos que entre esas dos organizaciones que son 

un medio de recaudo témenos casi SEIS MIL MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($6.000.000.000), pero quisiera que nos 

explicara hoy cual es esa dinámica de recaudador cada 

cuanto gira y porque está contenida dentro de la 
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cartera morociada, otro punto que quisiera resaltar 

también frente a todo lo que nos entrega usted en el 

informe es si bien tenemos un ejercicio en las cifras 

y en lo económico hecho si me   llama mucho la 

atención una información que témenos en la página 11 

de su informe, donde encontramos temas encontramos 

temas muy importantes como el proyecto de 

aprovechamiento cuya ejecución está en cero, 

encontramos también un tema importante sobre todo en 

prevención, estudio y diseño para la aplicación del 

plan de manejo Ambiental 0% ejecución, estoy hablando 

que esto fue el corte de noviembre pero no creo que 

entre noviembre y diciembre esta circunstancia 

hubiera cambiado sustancialmente, lo mismo en 

monitoreo y control de gases 0%, usted dijo en su 

intervención algo que tiene todo el sentido de la 

lógica nos dio el ejemplo de cómo se hace el esfuerzo 

para poder lograr que haya siembra de prados que se 

mejoren los parques y  tiene toda la razón en esa 

percepción y es apreciación que nos da, que todos 

esos lugares son lugares visibles pero deben ser 

lugares acogedores para toda la ciudadanía sin 

distinción, pero por el otro lado y yo le digo a 

usted que reconozco acá que talvez si hay una persona 

dentro de la administración experta en temas de 

basuras un profesional experto en estos temas es 

usted ingeniero, por la experiencia por lo que nos ha 

costado Bueno con errores como todo pero creo que esa 

experiencia que usted tiene bien valdría la pena que 

se capitalizará mejor entonces yo creo veo que todo 

lo que hacemos es muy reparativo, es muy de principio 

de acción y reacción, mis compañeros del concejo que 

me han antecedido yo creo que todos o de una u otra 

manera han tocado el tema del impacto cultural en 

este en este problema de la ciudad y no veo ahí 

muchas acciones claras y contundentes vea yo le 

cuento que mi tesis de ingeniería cuando me gradué en 

la Universidad con las empresas públicas de 

Bucaramanga en esa época había un convenio entre la 

UIS y las empresas públicas eso era lo que hacíamos, 

no nos en un solo peso esto no implica que haya que 

pagarle a nadie yo creo que es un tema de acudir a 

ciertas dinámicas o posibilidades que tenemos, entre 

otros se a dicho que da pesar ver esos sin número de 

estudios y de proyectos en las universidades de muy 

Buena calidad que tiene la ciudad, pero perdidos 

porque son es muy poco lo que se aprovecha y yo creo 

que si no témenos una cartera de medio ambiente 

todavía, sino tenemos conciencia todavía como 

deberíamos tenerla, pues Bueno seria que nosotros 

lideráramos solución en el proyecto de lo cultural, 

lo que dijo el concejal Javier Ayala no hay derecho 

pues que se vote usted responde, usted trata de tener 

limpia la ciudad pero sin embargo vemos notas todos 
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los días en los periódicos sobre los problemas debajo 

del pueste, sobre los problemas de tal comuna es 

decir es de común de encontrar todos los días este 

tema y yo creo que si hemos sido débiles o 

ineeficient6es en generar estrategias de cambio y de 

actitud y mucho de eso tiene que ver con la falta de 

conocimiento, esa es como mi gran incógnita Y de 

verdad decirle a usted ingeniero ese conocimiento que 

usted tiene pues Bueno sería que en esta parte 

también se pusiera en beneficio de la ciudad y de los 

proyectos que tiene la ciudad, quería también 

resaltarle algo que usted dio información que creo 

que el concejal mancilla pregunto también al respecto 

sobre el tema de la solución reparativa que se va a 

dar en esa mesa de trabajo con el ANLA y con la 

licencia para continuar con el destino final que hoy 

tenemos pues si esa es la solución también veo con 

preocupación que llevamos cuatrienios y cuatrienios 

sin darle una solución de fondo al tema de las 

basuras en Bucaramanga de la cual dieciséis 16 

municipios están ligados pero a los otros quince 15 

no les interesa, los otros quince 15 creyeron que el 

tema es de la ciudad de Bucaramanga y en ese orden la 

solución es un poco mas difícil, no se si esto se a 

una mesa de trabajo simplemente para resolver el 

problema o si en esa mesa se puede gestar posibilidad 

de empezar a trabar un tema con mucha conciencia de 

solución porque yo creo que los vecinos del carrasco 

ya no aguantan más y yo creo que la disposición final 

que le damos es cortica, el año entrante volvemos a 

tener el problema, no se también si algo que usted 

informa en medios locales que ya no se permite botar 

los escombros en el botadero pero que se irían a 

sitios de distribución del sector privado, no se si 

eso se va a regular porque también se a dicho que la 

botada de los escombros se puede convertir en un 

problema si se convierte en un negocio de unos, 

entonces la gente va terminar botando los escombros 

en el primer lugar que encuentren donde nadie los 

esté mirando  y se va a convertir en otro problema 

para la ciudad, entonces me gustaría que me 

resolviera si eso se puede reglamentar desde la EMAB 

o desde cualquier otra entidad que los ciudadanos 

tengan claro que la botada de los escombros también 

tiene una reglamentación y también tiene un destino 

que se puede resolver, entonces esa es mi invitación 

me gustaría que hoy nos dijera porque estos cuatro 

reglones del plan de desarrollo quedaron en cero en 

su ejecución siendo tan necesarios y una 

recomendación en su informe como bien usted lo acogió 

con la iniciativa de manera respetuosa sin entrar a 

reglamentar el concejo dio pero también seria bueno 

en esa presentación que nos hizo no sea suficiente 

mencionar la línea estratégica sino que también nos 
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acompañe esa línea con logro y con el porcentaje de 

ejecución para poder nosotros poder articular el 

informe de gestión con el plan de desarrollo pues es 

la bitácora del cuatrienio, esas eran mis preguntas 

gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal marina tiene el uso de 

la palabra el concejal ANTONIO VIECENTE SANABRIA 

CANCINO.   

 

INTERVENCIÓN HC. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. 

Presidente buenas tardes gracias por el uso de la 

palabra, saludar a mis compañeros nuevamente al 

doctor Pedro, pues escuchamos atentamente un informe 

ejecutivo pues ayer en horas de la tarde recibimos la 

información financiera 31 diciembre del 2020, por que 

el informe que usted nos presentó de su gestión 2020 

pues estaba hasta noviembre 30, bien logramos hacer 

en la mañana de hoy un ejercicio qué voy a que pedir 

el favor a José que me proyecte unas imágenes que le 

he compartido y decirle que presidente  que buen lo 

expreso el gerente que tarea difícil que es manejar 

el manejo integral de residuos sólidos de la  ciudad, 

él lo decía  claramente y reafirmo lo que comentaba 

la compañera Marina, aquí el tema aquí es cultural no 

sé si estemos equivocados o estemos muy fríos sí 

trabaja sola parte cultural más se demoran ustedes 

limpiar que la gente volver a ensuciar poco se ve el 

compromiso de la ciudad, de los ciudadanos de querer 

ayudar porque todo esto es demanda costos y demanda 

trabajo entonces en este cuadro quiero decirles que 

en el mes diciembre la información que nos entregó 

ayer la EMAB básicamente los indicadores financieros 

mantienen una estabilidad  y aquí en este cuadro y 

aquí en estos indicadores se resume el objeto social 

numérico de gestión administrativa y operativa del 

gerente aquí no sé si me equivoqué gerente usted me 

corrige la inversión del presupuesto de la EMAB está 

en relación al 80.20% a 80% para la parte 

administrativa en funcionamiento y el 80%  por ciento 

para el gasto de inversión social, entonces  el año 

2020 fue un año supremamente difícil pero los  

indicadores nos dicen que financieramente la entidad 

esta viable, No obstante a la situación financiera 

estable, razonable que tiene la EMAB me asiste unas 

inquietudes aquí podemos ver que en el tema de las 

cuentas por cobrar de la cartera si efectivamente ahí 

un rubro que dice que hay cartera por más de 360 

días, en relación de la contratación que esta adjunto 

al informe vi que se contrató a un proveedor para que 

hiciera esta labor y el contrato fue por valor de 

Catorce millones de pesos  MCTE.($14.000.000),  

entonces quisiera saber doctor pedro cual es el 

resultado o cual ha sido el resultado de esa gestión 
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de esa inversión de esa empresa para ayudar a 

recuperar esa cartera,  igualmente me preocupa  aquí 

están los litigios y las demandas del mes de febrero 

del 2020, esta por Mil Cuatrocientos Cuatro Millones 

de pesos MCTE.  ($1.404.000.000), y si vemos a 

noviembre del 2020, que es el informe que revisamos 

duplica   en Tres mil Trecientos sesenta y un 

millones de pesos MCTE. ($3.361000.000.), tres mil 

las demandas inclusive revisando la cuadrícula si es 

cierto que está relacionada la demanda de la empresa 

Vitalogy por Quinientos Noventa y Cinco mil millones 

de pesos MCTE. ($595.000.000), hay que relacionar esa 

demanda con 64 demandas más que tiene en litigios que 

tiene la empresa de aseo que me parece habida cuenta 

usted ha hecho una muy buena provisión para poder 

contener el desenlace de estas de mandas pero lo de 

Vitalogy quiero comentarles con la siguiente 

diapositiva bueno aquí hablaos de la ejecución 

presupuestal usted nos la presento a 31de diciembre y 

esta está en el informe a 30 de noviembre vario un 

poquito el porcentaje de ejecución que considero que 

equivale al 30% de ejecución considero que es un poco 

baja  siguiente diapositiva aquí tenemos una 

información porque esto es una información de interés 

público aquí está el miércoles 26 de junio  del año 

2019,  niega millonaria demanda de vitalogy contra la 

EMAB el tribunal administrativo de Santander negó la 

pretensiones millonarias pero aquí tenemos surtiendo 

tramite de apelación ante el concejo de estado en 

sentencia de primera instancia promovida por la parte 

demandante , entonces hay que esperar como se va a 

resolver esto,  presidente por el uso de la palabra 

gracias y al doctor PEDRO pues felicitarlo de verdad 

por la gestión que ha venido realizando frente a la 

empresa de aseo de Bucaramanga, muchas gracias 

presidente.  

 

Presidente: A usted concejal me pedida la palabra el 

concejal Ayala, el concejal Ávila, bueno tiene el uso 

de la palabra el concejal Luis Ávila.  

 

INTERVENCIÓN HC. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. 

Presidente muchas gracias por el uso de la palabra, 

un cordial saludo para usted, para todos los 

compañeros concejales, para el doctor PEDRO gerente 

de la EMAB, Bueno doctor PEDRO primero que todo pues 

en el día de hoy informe robusto pero como usted lo 

menciona en un momento muy Ejecutivo frente a las 

cifras frente a las diferentes actividades y acciones 

que qué EMAB estaba manejando en estos momentos y 

sobre todo porque ya nosotros después de un año de 

qué trabajo pues recibir este informe de enero a 

diciembre de la de lo realizado durante el 2020, pues 

es la radiografía que nosotros podemos tener más 
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claro en estos momentos frente a los diferentes 

desenlaces que a las actividades que ustedes han 

venido realizando, junto con mi equipo de trabajo que 

también quiero felicitarlos por su compromiso 

nosotros hemos realizado unas preguntas frente a este 

informe,  primero que todo pues también he destacamos 

a ellos en la parte de su compromiso entonces,  

frente al informe doctor PEDRO ,yo quiero preguntar 

las voy a hacer unas preguntas específicas sobre el 

tema de los procesos jurídicos entonces se observa 

que en el informe un gran número delos procesos en 

contra de la entidad que me llaman la atención por 

reparación directa por cuantía que haciende a Tres 

mil Ciento ochenta y un millones novecientos mil 

pesos MCTE. ($3.181.900.000), que se encuentra para 

un fallo de segunda instancia podría indicarme Doctor 

Pedro cuál es el sentido de este fallo de la primera 

instancia en lo cual es importante conocer ya que un 

resultado en contra sería catastrófico para las arcas 

del municipio , ya en un tema que también ha venido 

siendo reiterativo en las diferentes secretarías es 

el tema de los PQRS se observa un alto número de 

peticiones donde la causa más frecuente es la del 

descuento por predio desocupado , entonces la entidad 

podría tener una actualización o base de datos de 

estos predios doctor PEDRO y cuál sería la estrategia 

para darle celeridad a estas solicitudes o 

estrategias para desarrollar de una manera eficaz y 

eficiente en el cumplimiento de los requerimientos de 

los usuarios para ofrecer una mejor cobertura, 

incluso también aprovecho a cada doctor pedro yo he 

visto y he hecho seguimiento también a las diferentes 

redes sociales que ustedes manejan hoy es importante 

de que mediante este sistema en las redes sociales y 

todo pues se le pueda brindar esa oportunidad también 

a los usuarios de presentar sus PQRS mediante un 

botón de chat y que haya esa retroalimentación activa 

frente al usuario que sea de respuesta inmediata que 

sería algo interés y que sobre todo la comunidad 

quedaría mucho más tranquila  frente a sus 

respuestas, doctor PEDRO cuál es el plan de acción de 

la entidad para este 2021 frente al Carrasco y cuál 

es el manejo frente a los residuos sólidos y culés 

son las campañas que vamos a realizar con los 

diferentes usuarios   quiero destacar que usted fue 

un actor importante y en mi idea iniciativa a la 

apertura del punto limpio, entonces eso lo hicimos en 

octubre de 2020, ahora quiero de que nosotros veamos 

no se en una mesa de trabajo o para darle a conocer 

camino a la ciudadanía en estos 10 meses cuál ha sido 

el resultado, cuál ha sido el balance, he estado en 

diferentes salidas que he realizado al punto limpio y 

he visto que la comunidad ha sido receptiva, se que 

también hay unos compromisos de hacer esta 
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capacitación a los diferentes conjuntos a los 

diferentes líderes y que es importante porque lo que 

hemos venido diciendo nosotros la basura es dinero, 

la basura es oro y esa oportunidad de reciclaje que 

podríamos generalizar a nivel de todos los conjuntos 

del sector, con el fin de que en su momento como se 

lo mencione las mencionadas Administración General la 

intención es que este punto limpio se ha extendido a 

nivel de todas las comunas de la ciudad y es algo 

clave nosotros podríamos generar un gran impacto en 

la ciudad, ya lo decía el Honorable concejal JAVIER 

AYALA Y TRAIGO SUS  palabras de que uno ve ahora en 

la ciudad un grupo amplio de recicladores y de unos 

muchachos jóvenes realmente pueden ser migrantes o 

nacionales lleva unos carros donde realmente se ve 

están intentando hacer aprovechamiento de este 

recurso y entonces mira acá esta oportunidad de 

negocio en el buen sentido de la palabra, con 

diferentes instituciones e incluso el aprovechamiento 

del mismo porque todo estos recursos se pueden se 

reutilizables o podemos llevarlos  o convertirlos en 

materias primas para uso de otras cosas, es entonces 

es importante saber cómo nos esta  yendo y que hemos 

podido realizar nosotros frente a este análisis de 

los puntos limpios, le mencionó esto doctor Pedro 

porque las visitas anteriores a diferentes barrios 

que he hecho encontrado que en algunos sitios junto 

al lado de unos contenedores verdes que usted maneja, 

que hay unos hay unos puntos entonces es ahí donde 

nosotros podemos generar esa capacitación a los 

diferentes lideres a la comunidad en general para que 

cierto día saquen su recurso de reciclaje y pues el 

otro día lo orgánico, como lo mencionaba el concejal 

barajas es hay importantísimo esta capacitación de lo 

que es la parte de saber reciclar de saber cuándo se 

debe sacar lo orgánico, cuando lo que no se debe 

sacar etc. Entonces manejando nosotros esta filosofía 

es algo que nos va a garantizar unos resultados 

favorables a nivel del medio ambiente de nuestra 

ciudad que realmente lo estamos necesitando pero 

también necesitamos la colaboración y el aporte de 

ustedes doctor PEDRO, yo en una oportunidad le 

comentaba que en algunos sitios yo he caminado en la 

ciudad evidenciado que hay un sitio que está muy bien 

los contenedores pero hay otros sitios que está 

totalmente descuidado y totalmente obsoletos entonces 

para hacer este cambio a contenedores como esos 

verdes que estaban nuevos como el de café Madrid y 

pero hay otros verdes en otros sectores que están 

deteriorados como Villa Rosa un ejemplo entonces es 

ahí donde nosotros cómo podemos llegar a articular de 

ampliarla la flota digámoslo así de contenedores y 

que estén en un buen estado, sé que tiene que aportar 

mucho la comunidad  pero también es para evitar que 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 37 

de 70 

 

  
encontremos las basuras alrededor de los contenedores 

regadas y todo generando una mala percepción a la 

comunidad en ese momento y frente a la EMAB que es 

decir no están pasando sino que también es la cultura 

ciudadana que también pido mediante la corporación 

para que también tengamos esta cultura ciudadana de 

que  las basuras se debe sacar  el día que es y no el 

que uno quiera y también los desechos a nivel de 

muebles y cosas de esas que como una ocasión para 

usted también unas fotos en la escarpa detrás de las 

de las unidades tecnológicas en la calle los 

estudiantes encontrar que usted ve hay sofás, muebles 

mejor dicho tiene una sala completa en esas partes de 

la escarpa  y un desorden completo de las basuras 

entonces esa acá donde le pido a la comunidad pero 

también la capacitación de mano se puede realizar 

mediante las diferentes redes sociales que maneja la 

EMAB, doctor Pedro algo que sí podemos destacar 

también el de que los escobitas y todas las personas 

encargadas de esta logística  de la recolección de 

basuras nosotros los hemos visto permanentemente todo 

y pero me preocupa de como están  las medidas de 

bioseguridad para esta planta porque uno realmente 

uno visualiza también a estas personas y no son 

personas jóvenes, entonces qué medidas de 

bioseguridad está tomando la EMAB frente a la 

pandemia frente al COVID para que ellos no tengan 

estos contagios sabemos que están en un contactos 

permanente con personas al recoger las basuras  todo 

eso su dotación está realmente adecuada están 

cumpliendo todas las medidas de bioseguridad 

necesarias para que esta planta de talento humano que 

usted maneja que este totalmente respaldada y 

soportada, doctor PEDRO ya para cerrar mi 

participación  el parque contemplativo el 28 de mayo 

del 2018 se adjudica el consorcio parque del Carrasco 

2018 el contrato por valor de Dos Mil Novecientos 

Millones de pesos MCTE. ($2.900.00.000),este proyecto 

se encuentra en un avance físico del 100%, el parque 

cuando va a ser habilitado para la ciudadanía, cuánto 

se va a demorar este partido a su apertura porque es 

un escenario que realmente marca una diferencia que 

frente a un sitio de recolección de basura vamos a 

encontrar un parque que realmente es bonito pero 

cuando la comunidad lo va a poder usar de todas la 

maneras, aprovechar el 100% sus canchas todo ese 

escenario que genera este espacio del parque, cuando 

va a llegar hacer esa apertura real y en una reunión 

que tuvimos usted nos mencionaba que contábamos 

inicialmente de la red de estas acciones frete a los 

gallinazos el carrasco tenía 1.260 gallinazos 

próximamente ahora quedan 600 es decir el 41.30%, 

cual es la meta que tiene la EMAB para no la 

erradicación pero llegar a cero o cual es la menta en 
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especial para el año 2021frente a este tema delos 

gallinazos, presidente  no más por el uso de la 

palabra agradecerle doctor PEDRO por sus respuestas 

un cordial saludo para todos. 

 

SECRETARIO: presidente, presidente. 

 

DOCTOR PREDRO SALAZAR GERENTE DE LA EMAB: Excúseme yo 

no estoy escuchando, soy solo yo o fue que perdí el 

audio. 

 

SECRETARIO: doctor espere un momentico ya estamos 

estableciendo conexión. 

 

PRESIDENTE: Si, secretario. 

 

SECRETARIO: presidente continua con la palabra la 

concejal Luisa Ballesteros, presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra la honorable 

concejal luisa Ballesteros. 

 

HC. LUISA BALLESTEROS: Puedo tomar el uso de la 

palabra presidente. 

 

PRESIDENTE: secretario. 

SECRETARIO: presidente continua con la palabra la 

concejal Luisa Ballesteros, presidente. 

 

PRESIDENTE: Si me está escuchando secretario. 

 

SECRETARIO: Si tienen mala conexión presidente, pero 

se trata de escuchar un poco, concejal Luisa el 

presidente le concede la palabra por el chat. 

 

HC. LUISA BALLESTEROS: Secretario tomo el uso de la 

palabra. 

 

SECRETARIO: Si, señorita el presidente se la dio por 

el chat 

 

 

INTERVENCIÓN HC. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALEZ.  Bueno mucho gusto por el uso de la 

palabra, he viendo que mis otros compañeros, continue 

con la palabra que le dio el presidente mientras 

restablecemos la conexión listo , listo muchas 

gracias nuevamente por el uso de la palabra he como 

lo decía anteriormente ya los demás corporados han 

hechos sus preguntas las cuales   no quiero volver a 

repetir por eso es solamente me voy a referir a dos 

puntos específicos sobre informe que nos presenta el 

ingeniero pero uno de ellos es de los temas 

contenidos en el informe de gestión es lo que lo que 
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respecta a los procesos jurídicos relacionados de los 

65 procesos jurídicos que hay en curso 14 de ellos 

son procesos en contra del EMAB pero son procesos 

laborales que sumados estos procesos laborales 

ascienden a una cuantía superior a los Mil millones 

de pesos MCTE. ($1.000.000.000.), agradezco ampliar 

la información sobre la causa de estas demandas e 

impuesta hacia el EMAB es porque pues en el informe 

no sé no sé visualiza a que obedecen quisiera tener 

un detalle mejor, si es por despidos injustos o por 

no pago de salarios o por el no pago de las 

prestaciones sociales, simplemente una aclaración o 

una ampliación de esta información igualmente la 

información actual del Estado de los procesos en que 

tapa ban y cuáles son los cuáles son las acciones de 

mejora para evitar estas acciones judiciales contra 

la EMAB, en segundo lugar revisando el tema de 

reciclaje es interesante y bastante satisfactorio 

leer el informe que gracias a la gestión que se ha 

conseguido por parte de la EMAB en las zonas que no 

existían cultura de reciclaje, se ha conseguido esta 

buena conducta y se han adoptado e importantes temas, 

importantes acciones sobre este tema pero ahora he 

pues estando en el contexto en que nos encontramos 

por el tema del COVID-19 es evidente que la 

generación de por parte de insumo  utilizados como 

guantes, alcohol, los mismos tapabocas tienen una 

tienen un tratamiento específico, no se no estoy 

segura si están contemplados como un residuo 

peligroso, me imagino que entonces cual ha sido la 

concientización a la comunidad, para que tengan clara 

la forma de como se debe tratar estos residuos y no 

hacer una mala selección a la hora de desecharlos, 

simplemente estos dos puntos y me gustaría que me lo 

respondiera el ingeniero pedro el día de hoy , 

muchísimas gracias por el uso de la palabra. 

 

SECRETARIO: señor presidente, he concluyó la 

intervención de la concejala Luisa Ballesteros y 

continua con el uso de la palabra el concejal Jaime 

Beltrán.  

 

INTERVENCIÓN HC. JAIME ANDRES BELTRAN. Gracias 

secretario, un saludo especial para él doctor Pedro, 

todos los compañeros concejales y todas las personas 

que nos están acompañando a través de las plataformas 

virtuales,  haciéndole seguimiento al informe que ha 

sido puntual específico en los temas tanto de forma 

como de fondo, temas financieros como operativos nos 

deja un panorama claro en algunos aspectos pero 

también no genera dudas en el entorno ampliar la 

información de  algunos temas a los que quiero 

referirme es que una de las batallas más grandes que 

ha tenido la EMAB en los últimos años es batallar con 
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los laudos arbitrales, con las sentencias y con lo 

que los jueces han establecido para para cerrar el 

Carrasco en medio de las circunstancias y la 

situación que vivimos a diario la EMAB a tratando de 

sortear para que la emergencia sanitaria le permita 

al municipio Bucaramanga poder seguir funcionando, 

como lo está haciendo hasta el día de hoy en este 

punto la pregunta va entorno desde lo que nos entregó 

que va desde lo jurídico, cuál es el lineamiento, 

cuál es la proyección para los próximos años frente a 

este punto tan crítico como es poder darle vida útil 

2 o 3 años más al relleno sanitario que en este 

momento está en vilo jurídico y cuál es el 

comportamiento de los municipios, lo digo porque 

Bucaramanga  no solo se está echando al hombre no 

solamente el tartar las basuras sino el tener que 

sostener más de 15 municipios de los cuales muchos de 

ellos aún le siguen adeudando a la institución la 

operatividad y el funcionamiento pero puntualmente si 

traen las basuras puntualmente si hacen uso del 

carrasco pero a hoy me siguen ayudando al municipio 

meses y esto le genera una crisis en la operación 

misma del Carrasco, entonces cuál es esa proyección 

para los próximos años cuánto nos puede dura la carga 

que se acaba de abril a la que se está ajustando y 

cuántos años podríamos mantener esa emergencia 

sanitaria para realmente poder encontrar una solución 

de fondo porque eso es lo que hoy nos preocupa, en lo 

segundo doctor PEDRO es lo correspondiente al tema de 

los lixiviados, yo estuve hacienda una visita y vi la 

sistematización y la tecnología que tienen para el 

manejo de los lixiviados y me preocupa enormemente el 

mal uso que le están dando muchas empresas a los 

líquidos que vierten a las cuencas hídricas que pasa 

por la ciudad de Bucaramanga y cómo está esto está 

generando una afectación no solamente en el tema 

sanitario sino también en el tema de municipios que 

reciben el agua después de Bucaramanga, yo soy de la 

teoría de que debemos pelear porque el agua 

contaminada pero también debemos ser garantistas y 

coherentes que el agua que sale de Bucaramanga salga 

con todos los componentes de calidad para 

garantizarle a los demás municipios que reciben el 

agua Bucaramanga un agua limpia y la EMAB lo que yo 

conocí en la visita que hicimos hace un procedimiento 

tecnológico de alta calidad para el tratamiento del 

exiliados pero lamentablemente a las empresas que se 

les recoge la basura nadie les hace un 

acompañamiento, ni nadie les está haciendo una 

vedaría al manejo de líquidos que no depositan en las 

basuras pero si están vertiendo lamentablemente a las 

cuencas hídricas, como están proyectando esto la EMAB 

y como están articulando este trabajo con el área 

metropolitana o con la CDMB o la secretaria de medio 
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ambiente para poder realmente garantizar la 

protección del agua no solamente entre sino que sale, 

porque el mal uso y el manejo de la basura 

lamentablemente no lleva esto y tercero uno de los 

grandes proyectos del Carrasco en la construcción del 

parque que hoy se Vuelve una iniciativa importante 

para la comunidad del sector que durante tantos años 

afectada por los malos olores, por la contaminación y 

devolverle un poquito de calidad de vida es 

entregarles un escenario deportivo para que las 

familias puedan aprovechar lo que antes era un 

vertedero a cielo abierto hoy es un parque ecológico 

que muchas familias puedan disfrutar de ella, pero lo 

que sabemos es que hoy no está abierto que hace falta 

para abrirlo esto se inauguró entre comillas hace más 

de 2 años pero aún no se encuentra abierto que hace 

falta, que se necesita para garantizarle devolverles 

un poquito de la calidad de vida a los ciudadanos de 

este sector yo creo que se han hecho apuestas muy 

interesantes para mantener vivo este relleno 

sanitario y poder explotar al máximo sin que tengamos 

daños considerables en el medio ambiente pero se hace 

necesario tener claridad cuál es la vida útil y cuál 

es el paso a seguir basuras en Bucaramanga, 

presidente, secretario muchas gracias, doctor PEDRO 

por sus respuestas muy amable. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, señor presidente ha 

terminado con el uso de la palabra el concejal JAIME 

BELTRA y continua el señor concejal NELSON MANTILLA. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

NELSON MANTILLA, señor secretario. 

 

INTERVENCIÓN HC. NELSON MANTILLA BLANCO. Muchas 

gracias presidente, buenas tardes compañeros 

concejales me excuse temas de señal entonces solo 

dejo el audio, saludar al director de la empresa aseo 

doctor Pedro Salazar, manifestar que pues estudiando 

y revisando el informe e vemos pues según viendo 

informe que presentó una manera acertada, de una 

manera organizada también pues escuchándolos los 

concejales que antecedido a la palabra que sabemos 

que la situación de la empresa de la EMAB, ha venido 

con una cantidad de situaciones no solo en problemas 

en este período estaba en esta administración sino 

desde las administraciones pasadas ha sido la lucha 

del municipio Bucaramanga que siempre hemos recibido 

las basuras de los demás municipios aledaños y 

ahorita estamos y seguimos en esa situación crítica 

el tema del tema del relleno sanitario es así que 

pues es lo que más preocupa a los bumangueses el tema 

del relleno sanitario doctor Pedro, usted ahora pues 

los amplió pero esperaba entonces y esa visión esa 
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proyección a que esa gran necesidad de no entrar una 

crisis sanitaria en el municipio Bucaramanga entonces 

en eso la liberación del tema jurídico y obviamente 

en cabeza del alcalde ingeniero JUANCARLOS CARDENAS,  

que pues ha recibido también esa responsabilidad del 

tema del relleno sanitario, el concejal BELTRAN 

manifestaba algo que pues también para mí es de 

resaltar el parque contemplativo el Carrasco que hay 

que reconocer buen trabajo tiene la administración 

qué pasada pero entonces la Esperanza y la 

expectativa es que se abra a la ciudadanía, incluso 

doctor PEDRO  vuelvo y le solicito aquí 

respetuosamente a usted nos invite a los concejales 

de la ciudad a para pues hacer la visita de campo 

cómo va qué ha estaba pasando con este gran Proyecto 

en que puedes convertir un sitio que ir al basurero 

en un parque contemplativo es algo que resaltar que 

sí es importante lo Bueno hay que darle su valor para 

la ciudadanía este parque contemplativo el carrasco, 

lo otro felicitar las campañas que están hacienda de 

El tema de reciclaje ,doy fe el tema se están 

haciendo campañas en las diferentes comunas de la 

ciudad Puerta a Puerta es algo valioso,  entonces 

pues también manifestar que para mí la verdad merece 

mi respeto y admiración y me quito el sombrero por 

esas personas que trabajan día a día en la empresa 

aseo los escobitas, los que recogen el camión de la 

basura, los que son los que incluso en la época de la 

pandemia se la jugaron también portugueses, porqué 

qué hubiese sido de no hubiese recolección todos los 

días tres veces a la semana en el municipio de 

Bucaramanga, pues la verdad esta personas, estos 

bumangués humildes,  señor se le escucha mal, 

presidente estamos igual entonces , nelson a usted se 

le escucha bien es el del presidente que está mal de 

audio. Bueno entonces ya para finalizar la verdad 

pues desear éxitos y la verdad una agradecimiento al 

personal,  a la parte operative a esas personas 

humildes que día a día madrugar trasnochar porque 

esta ciudad esté limpia a la empresa que pertenece al 

municipio Bucaramanga la EMAB y las gracias como lo 

decía desde los escobitas, los barrenderos, de los 

operadores, de los camiones de aseo, los conductores 

y la parte operativa y bueno director a usted también 

desear los mejores éxitos que si ganan las empresas 

del municipio, ganamos los Bumangueses, gracias 

presidente. 

 

SECRETARIO: gracias concejal NELSON MANTILLA, señor 

presidente continua en el uso de la palabra por el 

chat, está solicitando el concejal CARLOS PARRA. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

CARLOS PARRA. 
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INTERVENCIÓN HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Gracias 

presidente, tiene como mala señal. 

 

Doctor PEDRO SALAZAR GERENTE DE LA EMAB: Qué pena 

concejal CARLO PARRA no estoy escuchando. 

 

SECRETARIO: Concejal Parra no tiene sonido, nos señor 

no tiene sonido concejal Carlos Parra, no estamos 

escuchando concejal Carlos Parra. 

 

PRESIDENTE: Tiene problemas con la señal el concejal 

CARLOS PARRA, continua entonces el concejal TITO 

ALBERTO RANGEL. 

  

INTERVENCIÓN HC. TITO ALBERTO RANGEL. Gracias 

presidente buenas tardes, saludo para para todos los 

compañeros, también un saludo para el señor PEDRO 

gerente de la EMAB, quiero comenzar resaltando del 

informe director algo muy importante que es bueno 

resaltar que es tener en cuenta que la solicitud en 

el formato con el que se le ha solicitado la 

presentación de informes ante el Consejo Bucaramanga, 

solicito que hicimos desde el año pasado y lo estamos 

recalcando nuevamente en esta vigencia,  que los 

directores y secretarios  que presentan el informe 

tengan en cuenta este formato que para nosotros es 

muy importante y lo hace más entendible. Segundo 

punto es con lo que terminaste que es con todo el 

proceso que se viene adelantando por parte de la 

autoridad del ANLA para el tema del Carrasco puedes 

manifestar nuestro apoyo creo que la ciudad ha 

entendido ya hoy por hoy la situación del Carrasco, 

los que hemos tenido oportunidad de estar ahí en el 

Carrasco nos damos cuenta del manejo que se le está 

dando profesional y técnico a este depósito y creo 

que es importante que el Consejo de Bucaramanga, yo 

me uno a la petición que está haciendo el concejal 

Nelson que podamos ir con toda la plenaria y hacer 

una nueva visita, yo se que el año pasado todos lo 

hicimos pero que bueno hacer una visita técnica 

porque ya viene entonces como usted lo mencionó que 

para mayo que se termina esta licencia o este permiso 

y que el concejo de Bucaramanga pueda entender 

plenamente lo que viene lo que va a pasar, que se va 

a solicitar y podamos manifestar nuestro apoyo 

primero con un trabajo que se viene haciendo 

técnicamente muy bien eso y Segundo porque no témenos 

un nuevo lugar eso es una realidad con la que hoy 

debemos los bumangueses y toda el área metropolitana 

tenemos que avanzar, pero qué Bueno que podamos estar 

ahí director acompañando ese proceso desde el concejo 

yo quiero estar allí  acompañando y que podamos como 

Consejo respalda, otro tema importante que me pareció 
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me parece relevante que lo mencionaste casi al final 

también es el tema de los procesos de contratación 

los procesos de contratación  uno tiene que ver con 

la disposición de los residuos orgánicos y el otro 

recuerdo muy bien pero yo creo que esto es un muy 

buen ejercicio donde se publicite que tenga esa 

pluralidad de oferentes donde la EMAB levanta esa 

bandera de la naturalidad, de un gran número de 

oferentes frente a éstas a estos procesos de 

contratación tan importantes yo apoyo eso quisiera 

que eso fuera a nivel de ciudad muy relevante señor 

director y que se pueda escuchar y que la ciudad sepa 

que la empresa está haciendo este tipo de procesos de 

forma organizada y en eso cuenta con nuestro apoyo y 

creo que es muy importante quisiera saber exactamente 

cuándo es el lanzamiento, cuando la empresa tiene 

proyectado hacer esta licitación , para que para que 

podamos nosotros hacerle seguimiento creo que esto es 

relevante yo me uno a la pregunta que hizo la 

consejera Marina con respecto al tema de estado 

persuasivo y activo de la cartera,  es un tema 

preocupante 74% de las cuentas generadas por método 

de facturación quisiéramos saber para el próximo 

informe en qué se avanzó, yo ayer le manifesté a 

secretario del interior querido director que estos 

informes durante el año debe ser informes 

consecuentes que lo que hablamos en este informe y se 

aporte como usted lo dijo al inicio de su informe en 

gratitud del Consejo por los aportes,  por las 

correcciones, por las mejoras que hacemos de una 

forma respetuosa y técnica que tiene en cuenta y eso 

es muy positivo pero ojala allá consecuencia a lo que 

sea y así habla en estos periodos de sesión  y así la 

pena este debate valga la pena esta esta sesión donde 

se debate este informe tan importante, mi última 

solicitud  o pregunta director es con respecto al 

tema de árboles hay un contrato por Quinientos 

ochenta y Seis Millones de pesos MCTE. 

($586.000.000), están reflejados los contratos aquí 

los tengo 062, 067, 084 y 086 contratación de la 

vigencia 2020 y esto es donde se adquiere herramienta 

para la ejecución y suministro del personal de apoyo, 

para la ejecución equipos de medición y accesorios,  

pero ahí específicamente nos llama la atención el 

equipo que la EMAB ha recibido 191 solicitudes de 

poder dentro de este contrato solamente se cubrió las 

191 solicitud o hay una meta pues es un contrato 

generalizado para las solicitudes que lleguen, 

independientemente de las que llegue el contrato 

tiene ese valor o como es la descripción digamos 

determinada por que cuando uno a vuelo de pájaro hace 

la pregunta  uno agarra esos Quinientos ochenta y 

Seis Millones de pesos MCTE. ($586.000.000), y los 

divide en 191 solicitudes entonces da Tres Millones 
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de pesos MCTE. ($3.000.000), por árbol entonces qué 

Bueno que hoy nos puedes contar acerca de este 

contrato que además del tema de las solicitudes de 

poda de árboles está correspondido también esta 

contratación y cuáles han sido digamos todo el 

Desarrollo desde este plan contractual, Estas son mis 

preguntas director gracias presidente. 

 

SECRETARIO: Señor presidente ha terminado con el uso 

de la palabra el concejal TITO ALBERTO RANGEL, no se 

si el concejal CARLOS PARRA, tiene ya conexión de 

micrófono. 

 

HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Creo que sí. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

CARLOS PARRA. 

 

INTERVENCIÓN HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Gracias 

presidente, en primer lugar yo quiero referirme a la 

al reciente Día Mundial de las personas que se 

dedican al reciclaje y en especial rendir un especie 

de reconocimiento o homenaje por la labor social que 

prestan estas personas que es una labor indispensable 

en nuestro esquema y en una meta global que queremos 

alcanzar entorno al aprovechamiento yo creo que en 

este en este ítem existiría y sería valioso una buena 

coordinación entre municipio y la EMAB, si bien la 

EMAB no podría tener esta obligación en cabeza pero 

si una buena coordinación para como en otro municipio 

o en otros momentos pues tener un actividad de 

exaltación  de reconocimiento pero también de 

prestación de servicios o apoyo en varios ítems que 

son bien importantes para la Comunidad de personas 

que se dedican reciclaje por ejemplo en materia de 

salud en materia otología, en materia de  

reconocimiento de derechos, de asesorías jurídicas, 

es una población que tiene una vulnerabilidad propia 

del entorno y esa pues vulnerabilidad del municipio y 

especial o también la empresa municipal de aseo 

Bucaramanga también podría tener una responsabilidad 

social de integrarse con de hacer una exaltación a 

este sector y seria Pues bien valioso esto fue 

recientemente entonces en primer lugar pues un saludo 

crecimiento para todas las personas que se dedican a 

esta actividad en el varias cooperativas cuyo labor 

social reconocemos y hace poco por ejemplo estuvimos 

en un bar con Bueno hace poco hace un año con mi 

compañero fuimos a una de las cooperativas vimos toda 

la historia todos sus procesos está bello renacer, 

está coopreser, esta reciclemos bueno hay varias 

cooperativas que desarrollar una labor importante y 

aquí también quisiera preguntar al respecto como se 

ha dado  coordinación e integración entre la EMAB y 
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su digamos su resiente actividad de aprovechamiento y 

las cooperativas, sabemos que eso fue pues una 

conflictividad social importante en el anterior 

período y pues quisiera cómo saber esa esa 

conflictividad como se ha venido desarrollando creo 

que es ese elemento es importante conocer, en Segundo 

lugar quiero hacer referencia a algo que si hubiera 

referido previamente quisiera preguntar 

específicamente qué falta para la apertura del parque 

contemplativo es algo de licencias, es algo de 

litigio es que falta porque la noticia con la que a 

nosotros nos recibieron el Consejo anterior es que 

estaba listo para para entregar para abrir y en el 

informe está que está 100% terminado pero cuál es el 

asunto por el cual no se puede abrir, no se le puede 

entregar efectivamente a la comunidad este estas 

instalaciones necesitamos digamos que un medio de la 

pandemia la sensibilidad por el espacio público pues 

se disminuyó pero ya estamos saliendo ecosistémicos 

de una actividad quisiera preguntar qué falta para la 

apertura, cuál es el proceso, cuáles son los riesgos, 

cuáles son las probabilidades, ser digamos muy muy 

preciso en este tema también repitiéndome late en el 

tema anterior de aprovechamiento en el informe 

encontramos una información precisa sobre los 

aumentos de toneladas de materia aprovechamiento pero 

dado que nuestra meta del plan de Desarrollo la meta 

que témenos a 2025 del 30% , pues yo creo que Podemos 

decir con sinceridad de antemano que no se va a 

llegar a esa meta si el plan de Desarrollo 2023 

tenemos una meta del 7.5%, pero sabiendo eso de ante 

mano quisiera saber si en el próximo informe las 

metas en materia de aprovechamiento puede venir en 

materia porcentual o en algo que nos permitirá a 

nosotros relación al relacionar con la meta en el 

plan de Desarrollo, para que podamos saber de manera 

precisa que tanto, que tan cerca estamos porque si 

tenemos la meta en toneladas es bastante complicado 

poder hacer la aproximación le toca uno buscar otro 

datos entonces quisiera pues hacer esa solicitud y en 

último lugar para ser muy preciso cómo lo mencionaba 

mi compañero TITO RANGEL, pero yo no sé si a los 

demás concejales les pasa pero yo de manera muy 

constante recibo por distintas redes sociales a mi 

WhatsApp también imágenes de ciudadanos preocupados 

incluso molestos por procesos de poda que se están 

desarrollando y eso pues sucede porque gente en sus 

barrios en los distintos lugares tiene una 

apropiación de también los árboles de su lugar y 

sienten una se sienten agredidos cuando está en un 

proceso de poda no des Copa del árbol sino que le 

tumban ramas gruesas y la gente si me permiten 

compartir pantalla la gente preocupada molesta me 

manda videos imágenes y me dice no por favor muestra 
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la gente de la EMAB mire esto es mucho más de lo que 

de lo que por norma se permite voy a compartir 

pantalla, entonces no sé si ahí se ve, la ahí me 

pueden confirmar si se ve mi pantalla alo.  

 

SECRETARIO: Lo estamos escuchando. 

 

INTERVENCIÓN HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. alguien 

me puede confirmar si ahí se ve la pantalla entonces 

por ejemplo entonces pues digamos la gente bien 

preocupada siempre preocupada Pues bien molesta y es 

entendible porque pues sienten apropiación por su por 

los árboles de su barrio esto es he Bueno la anterior 

el Hospital Universitario, esto es el barrio la 

Aurora, entonces la gente dice no pero no puede ser 

que los procesos de no entiende la poda pero pues 

esto ya se pasa de los niveles aceptables de poda,  y 

hay yo quisiera preguntarle al gerente que este que 

hacemos O proponerle que previo a los procesos de 

poda también tengamos algún proceso de acercamiento 

con la comunidad ,unos avisos una explicación de la 

reglamentación o incluso una sensibilización a las 

personas encargadas de los procesos de moda, porque 

incluso pues es bien difícil y bien a sido conocido 

por varias en varios sucesos de la ciudad que los 

ciudadanos se acerca y hay digamos como en 

discusiones entre las personas que están haciendo la 

poda y ciudadanos entonces yo quisiera proponerle 

gente que tuviéramos algún procedimiento previo de 

sensibilización o explicación del procedimiento o un 

aviso público algo que nos permitiera digamos que el 

conflicto social propio del proceso de poda y que en 

algunos casos digamos que tiene que hacer para 

prevenir, por ejemplo cómo pasó hace unos meses y un 

árbol cae encima un taxi en frente del colegio San 

Pedro, bueno todos estos procesos y también los 

procesos que tienen que ver con despejar luminarias 

explicarles a los ciudadanos pero también puedes 

escuchar las quejas de los ciudadanos y solo hacer 

las podas que sean exclusivamente necesarias y que 

afecten digamos la movilidad o el alumbrado es que 

sean necesarias o la movilidad, quisiera pues aquí 

proponerle alguna algún proceso o preguntarle si ya 

existe porque pues si esto me llega de manera tan 

constante puede ser que no exista porque la gente en 

general siente esa molestia y lo confunde incluso lo 

confunde con procesos de tala y empieza como un 

conflicto social alrededor de esto, entonces pues 

quisiera mandarle un saludo al gerente,  pero también 

como una coma pues que está muy bien el hecho que en 

el proceso de la celda dos no haya habido adiciones 

presupuestarias es un avance sabemos que este es un 

sector donde es bien complicado que tiene que ver con 

obras de esta naturaleza como las obras de 
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estabilización , pero que no haya un avance es una 

Buena señal es útil valioso por lo menos es algo 

Bueno que hay que mencionar entonces son esos puntos 

que quiero poner sobre la mesa muchas gracias. 

 

SECRETARIO: concejal CARLOS BARAJAS, muchas gracias, 

he creo que tenemos problemas de conexión con el 

señor presidente FABIAN, perdón CARLOS PARRA, 

concejal chumi sería usted tan amable por favor  de 

presidir un momento es tan amable. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Secretario continuo con 

el uso de la palabra. 

 

SECRETARIO: un momento señor concejal por favor, 

concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA, el señor presidente 

tiene problemas de conexión y me manifiesta que por 

favor presida la sesión plenaria están amable. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Presidente, perdón 

secretario debido a que me corresponde, porque todos 

ya han hablado. 

 

SECRETARIO: si, ya todos han hablado y en el orden 

alfabético y según el reglamento interno seria usted 

quien debe presidir en estos momentos la plenaria. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA:  haber secretario yo 

quería hacer una intervención. 

 

SECRETARIO: Concejal si hace la intervención no 

podría presidir y nos quedaríamos sin presidencia. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Ha, bueno. 

 

SECRETARIO: un momento por favor, nos colabora con la 

presidencia por instrucciones del presidente Fabian. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA:  Ni más faltaba 

secretario, entonces existen más intervenciones en la 

plenaria secretario sírvase certificar por favor. 

 

SECRETARIO: señor presidente en estos momentos no hay 

más intervenciones en el chat. 

 

HC. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Perfecto secretario 

entonces para que le demos continuidad a la plenaria 

de acuerdo a lo establecido por la mesa directiva, ya 

han hablado todo los concejales, tiene el uso de la 

palabra el gerente de la EMAB ingeniero Pedro Salazar 

para que nos dé respuesta a las diferentes 

inquietudes, recuerde señor gerente esperamos una 

respuesta ejecutiva, contundente los interrogantes 

que no se puedan entregar inmediatamente nos puede 
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hacer llegar por escrito a la Secretaría general del 

Consejo, entonces tiene la palabra el gerente de la 

EMAB, Ingeniero PEDRO SALAZAR, continue usted. 

 

INTERVENCIÓN DEL GERENTE DE LA EMAB INGENIERO PEDRO 

SALAZAR. Muchas gracias señor presidente, si 

efectivamente voy a tratar de dar respuesta concreta, 

acerca de algunas de las inquietudes seguramente no 

todas las podremos dilucidar aquí, pero pues 

posteriormente remitiremos la respuesta, yo quiero 

presidente si me lo permite con total nobleza 

enmarcar las respuestas que voy a dar dentro del 

siguiente concepto no quiero que se me malinterprete 

no quiere decir que no sea responsabilidad de la 

ERMAB, ni quiera digamos no contribuir con esos temas 

de responsabilidad social empresarial, sino que 

algunos temas que si bien participamos no son de la 

competencia nuestra y por eso es que a veces si no 

son difíciles actuar y me refiero específicamente por 

ejemplo al tema de la asociatividad de los 

recicladores de oficio esta compañía y siempre lo 

resalto es una compañía a que se marca dentro de la 

libre competencia por tanto casi que si se quisiera 

ver con los recicladores de oficio en términos 

empresariales nosotros somos competencia, eso no 

quiere decir presidente y demás honorables concejales 

y personas que nos escuchan que no podamos llegar a 

acuerdos De hecho cuando inicio este proceso en el 

año 2019 a mediados del año que llegue yo a la 

gerencia, pues parte de las campañas publicitarias y 

parte de las actividades de sensibilización en las 

que nos apoyó el municipio participamos todos los 

actores de los procesos de aprovechamiento y por 

supuesto que la idea por lo que pretendemos es por 

incrementar esos procesos de selección en la Fuente 

para generar procesos de aprovechamiento que se 

traduzcan en beneficios económicos pero más que 

económicos que sociales y ambiénteles para nuestra 

ciudad, digamos que es un poco difícil tratar de 

acopiar o disponer recursos de la compañía para un 

fin que no está establecido entre el objeto misional 

de la misma. Creo que esto sería la competencia de la 

subsecretaria de ambiente y de hecho ellos lo viene 

haciendo, por ejemplo la semana pasada esta semana el 

día lunes en la celebración del día del reciclador le 

fueron otorgados a los camiones algunas asociaciones 

de recicladores, así mismo la subsecretaria viene 

trabajando para hacer unos acuerdos que nos permitan 

tener una unas zonas, unos acuerdos como los tenemos 

en barrido como lo tenemos con las otras prestadoras, 

para los que prestamos el servicio de aprovechamiento 

tengamos esa ruta selectiva y podamos tener una mejor 

servicio a toda la ciudad y no se convierta en una 

competencia como tal porque vuelvo repito estos 
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procesos pasan más que por económico, responsabilidad 

social empresarial, pero son funciones de la 

Subsecretaría ambiente en la que nosotros apoyamos 

pero que no podría disponer recursos para tal fin, 

por ejemplo en cuanto a lo que mencionamos voy a 

tartar de iniciar en orden con las intervenciones de 

cada uno de los honorables concejales el concejal 

Javier Ayala mencionaba que estar muy pendiente del  

deprimido de quebrada seca, créame que nosotros 

dentro del componente de limpieza urbana por 

suscripción que es uno de los componentes de la 

tarifa  uno es el lavado de puentes y vías públicas, 

concejales pero les comento mediante tarifa está 

pactado para realizar una vez al semestre nosotros es 

deprimido yo creo que lo lavamos sino dos veces al 

mes tal vez 3 veces al mes para mantener en óptimas 

condiciones ahí requerimos también un poco el apoyo y 

el control de la policía y de otras entidades para 

poder hacer este control, vuelvo y repito siempre lo 

hacemos y agradecemos cuando incluso algunos de 

ustedes él concejal JAVIER, el concejal DANOBIS han 

requerido que pongamos atención al tema  lo hemos 

ejecutado porque entendemos que nuestra función como 

empresa del municipio, pues es contribuir a la 

calidad de vida de los ciudadanos  y ese es el 

mandato que nos ha otorgado al señor alcalde, el 

concejal Javier Ayala mencionaba que en redes 

sociales y en información de pasillos el tema de 

vitalogy que es una demanda cuantiosa en contra de la 

EMAB por alrededor de Quinientos Mil Millones de 

pesos MCTE. ($500.000.000), pues les quiero comentar 

que lo que les puedo decir es que el fallo de primera 

instancia fue fallado a favor de la EMAB, obviamente 

esto está sujeto de que el demandante acuda a otras 

acciones judiciales,  pero lo que nosotros 

consideramos dentro del estudio de riesgos recordemos 

que el derecho es un agestión de medios que dé 

resultados consideramos que no hay probabilidad de 

que el demandado gane esta demanda y ya en primera 

instancia del fallo salió a favor de la EMAB, el 

concejal Antonio también lo presentaba incluso en un 

artículo de prensa que fue publicado en uno de los 

diarios en el que ya manifestaban la noticia que en 

primera instancia la EMAB había ganado el fallo el 

concejal LEONARDO MANCILLA mencionaba en que van las 

demandas por la muerte que tuvimos en el relleno 

sanitario, porque ha sido una muerte un hecho muy 

trágico, muy lamentable, por supuesto que hemos dado 

todo el acompañamiento a toda la familia , desde todo 

el punto de vista humano que es lo primero que nos 

compete y todo el apoyo a la familia, toda la 

claridad en los procesos y es un proceso digamos que 

en términos jurídico para este tipo de eventos que 

todavía está en proceso de ejecución por tanto DAR 
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UNA INFORMACION AHORITA, dar un estado no tendría 

elementos  ni argumentos para determinar en qué va el 

proceso lo que sí le puedo garantizar es que se han 

tomado las medidas necesarias para mitigar este 

riesgo y qué situaciones tan lamentables, tan tristes 

como esta pues no se vuelvan a presentar en nuestras 

instalaciones en el Desarrollo de nuestra operación, 

me preguntaba el concejal que cuantas personas se 

contrataban  mediante procesos en la parte 

administrativa o en la parte operativa, cuantos de 

Carrera esta compañía es una compañía que se rigen 

por el derecho privado a todos los trabajadores aquí 

no están en carrera administrativa si no tienen 

contrato termino indefinido, el único a término fijo 

talvez es el gerente o dos personas más en la 

compañía es casi que el único, los demás son termino 

indefinido y no se ampliado la parte de personal ni 

en la parte operativa, ni en la parte administrativa, 

se mantienen los mismos cargos de pronto con alguna 

rotación de personal por ejemplo el primero de enero 

del año 2020 renuncio la directora comercial que 

tuvimos que reemplazar por otro director comercial 

pero que es un cargo que ya existía, se pensiono la 

directora administrativa y financiera hubo que 

reemplazarlo por una nueva directora administrativa y 

financiera pero no se ha ampliado la planta de 

personal ni en lo operativo, ni en lo administrativo, 

Ahora bien se mantienen los contratos de prestación 

de servicio tanto en una como en otra, digamos que el 

tema de la pandemia por ejemplo nos expuso a 

fortalecer los controles implementar de nuevos temas 

de bioseguridad que han requerido apoyo de personal y 

se han contratado tanto para la parte operativa como 

en la parte administrativa, el concejal LEONARDO 

también mencionaba que vanguardia liberal dice que el 

ANLA no aprobó la continuidad de las disposiciones 

del relleno sanitario el carrasco y que el alcalde en 

unas declaraciones dice qué va a recibir que va a 

pasar si le va a recibir a los otros municipios o no 

se le va a recibir, pues aquí quiero hacer un poco 

más esta respuesta porque entiendo que es una 

preocupación de todos los honorables concejales y 

pues quiero remitirme un poquito a la génesis del 

tema para poder conectar con la realidad que hoy nos 

tiene, recordemos que el Carrasco venía operando con 

normalidad dentro de las limitaciones técnicas o tal 

vez con respecto a la reglamentación que en ese 

momento existían hasta el año 2009 donde una acción 

popular se falló en contra de la EMAB en primera 

instancia y en segunda instancia en el año 2011 se 

confirmó desde ese momento hemos venido en emergencia 

sanitaria la última emergencia sanitaria decretada 

por el municipio de Bucaramanga se dio para tener 

vigencia a partir del primero de octubre de 2020 y 
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hasta el 30 de septiembre del año 2022 y en el comité 

municipal de gestión del riesgo en el que se 

determinó a declaratoria de emergencia o en el que se 

desboco la necesidad de hacerla, teniendo en cuenta 

que es un decreto del señor alcalde se convocó a la 

EMAB  para que estudiara la posibilidad de contribuir 

a la solución del problema mediante la el mantener la 

disposición de residuos sólidos en el relleno 

sanitario el carrasco, y es allí cuando la EMAB 

empieza a revisar el tema y empieza a hacer los 

estudios técnicos que pasan pues por 

indiscutiblemente por los análisis de estabilidad por 

las líneas tomográficas, para análisis de 

resistividad eléctrica por análisis topográfico para 

determinar los movimientos del terreno y en el último 

trimestre del año 2020 y en el primer mes del año 

2021, pues se obtienen los resultados de estos 

estudios que son radicados ante el ANLA el día 26 de 

enero, en paralelo les quiero contar hasta ese 

momento el ANLA nos tenía aprobada la disposición 

terminando el proceso de estabilización con la celda 

de respaldo número dos de acuerdo al cronograma que 

la EMAB había presentado y que era acorde con las 

obras de adecuación de esta celda, se tenía que la 

disposición en la celda terminaba el 30 de mayo del 

año 2021, por tanto la Autoridad Nacional de 

licencias ambientales determino aprobar la 

disposición hasta esa fecha, No obstante dado las 

lluvias del año inmediatamente anterior a finales del 

año retrasaron la ejecución de las obras tuvimos que 

hacer un cronograma pero adicional a eso aún no se ha 

concluido con la exposición  en la fase siete de la 

celda  respaldo uno y hasta tanto no se termine esta 

celda pues no se inicia la disposición a la celda de 

respaldo dos, esto a que con lleva a que la 

disposición a la celda de respaldo uno termina a 

finales de marzo se termina el 30 de marzo pues 

contamos cuatro meses a partir de esa fecha pues 

témenos disposición a la celda de respaldos hasta el 

31 de julio y no hasta el 3 de mayo obviamente tener  

un horizonte de proyección de más de un mes o dos 

meses, pues en este tipo escenario que hoy témenos en 

este tipo de negocio pues no es muy representativo en 

términos de tiempo sin embargo si nos da margen de 

maniobra, para realizar alguna contratación hubiera 

que hacer, Ahora bien eso debe ser aprobado por la 

Autoridad Nacional de licencias ambientales hoy 

precisamente remitimos el documento solicitando la 

actualización del cronograma, continuando con el 

postulado anterior de la búsqueda de la actualización 

de la capacidad remanente al relleno sanitario el 

Carrasco el 28 de febrero la Autoridad Nacional de 

licencias ambientales se manifestó y tal vez en tres 

sentido del fallo diciendo que primero el juez 15 
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administrativo que se lleva a quien le hace 

seguimiento con el incidente de desacato que estamos 

vinculados a los cuatro alcaldes, el director CDMB, 

el director del ANLA y el gerente de la EMAB  pues 

que era competente para determinar si el relleno 

seguía o no seguía que ellos simplemente estaban 

digamos que por norma acompañando el proceso de 

cierre de clausura y post clausura, el segundo 

elemento que esgrime la comunicación es que el 

Consejo de Estado determino que la competencia de 

este Proyecto que se podría considerar como un 

proyecto nuevo era de la corporación de defensa de la 

meseta de Bucaramanga y no de la Autoridad Nacional 

de licencias ambientales, obvio que es estos 

elementos nos dejan con un tercero que es el vacío de 

cómo quién va a ser la autoridad es el ANLA, es la 

CDMB se va a pronunciar el juez y demás. Con base en 

esa Comunicación pues yo digamos en un acto 

responsable con la compañía y evitando futuros 

sanciones y demás por disponer sin tener la 

autorización remitió una Comunicación a los 16 

alcaldes de los 16 municipios exponen en el relleno, 

manifestándole la urgente e inmediata necesidad de 

implementar los planes de contingencia y el día de 

ayer tuvimos una mesa de trabajo con el ANLA, la 

alcaldía de Bucaramanga y la EMAB buscando la 

solución al tema, buscando alternativas que nos 

permitan continuar la disposición, por que hablo de 

continuar la disposición  no porque se piense por 

alargar la vida del relleno, por supuesto que esta 

gerencia tiene absolutamente claro que el relleno se 

encuentra cerrado judicialmente y que nos encontramos 

disponiendo residuos para estabilizar,  No obstante 

la situación por la que pasan estos municipios de no 

tener un sitio alterno de donde disponer estos 

residuos  después nos obliga a tener que estudiar 

alternativas porque lo que si no podemos nosotros ni 

pensar es que no haya donde disponer los residuos  y 

los residuos se nos queden en vía publica porque eso 

sí sería una catástrofe desde el punto de vista 

Ambiental, social y de salud pública para esta 

ciudad, pues nos encontramos trabajando nosotros 

nuestros estudios le dan la tranquilidad digamos que 

los factores de seguridad tanto en condiciones 

estáticas, condiciones dinámicas permiten evidenciar 

que el relleno razonablemente no presentaría ningún 

riesgo de deslizamiento, ni ningún riesgo de 

afloramiento de lixiviados ósea técnicamente con esto 

que quiero decir  oiga ante una emergencia de no 

tener dónde disponer los residuos solido y tenerlos 

que dejar en la vía publica versus ponerlos en un 

relleno que si bien judicialmente ya está cerrado 

pero se puede manejar técnicamente como se ha venido 

haciendo y aquí quiero manifestar el Concejal y demás 
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miembros honorables del concejo y demás comunidad que 

estamos hacienda un manejo,, muy técnico muy 

juicioso, muy riguroso mientras en otros rellenos 

similares del país se utilizan por ejemplo tubería 

HDPE que son las que se utilizan los gremios de fondo 

de relleno de entre 8 y 10 pulgadas para la 

extracción de lixiviados, las nuestra son de 14 y 16 

pulgadas porque por lo que los lixiviados y los gases 

son los que atentan contra la estabilidad, témenos 16 

posos de extracción forzada en todo el carrasco, que 

los atendemos a diario y los estamos rotando para 

hacer esta extracción tenemos 133 chimeneas 

encendidas para que estos gases puedan ser sacados 

del relleno y no se nos convierta en una bolsa que 

nos genere movimientos inestables, entonces tenemos 

un relleno técnicamente muy bien manejado y puede ser 

la garantía, vuelvo y repito es mejor tener los 

residuos en el Carrasco que tenerlos en la vía 

pública sin perder de vista la premisa de que 

judicialmente estamos cerrados y que estamos 

disponiendo para estabilizar, ahora bien creo que 

este es un tema de región y celebro con total agrado 

el apoyo que usted me ha manifestado en esta sesión 

porque este es un tema región que requiere el apoyo 

político desde el Gobierno nacional, la Gobernación y 

por supuesto los 16 municipios del departamento, no 

puede ser que Bucaramanga y si me permiten 

implementar una expresión siga cargando sola con este 

piano, más aún cuando puede ser que un municipio 

pequeño, si bien los cuatro municipios del área 

metropolitana disponen 96%, pues para los restantes 

12 municipios de 4% es el 100% de los residuos igual 

impacto es del 100% en términos de salud pública por 

tanto esto requiere del concurso de todos los 

municipios y creo que ese es el camino a seguir, 

seguir desarrollando acciones para que este gran 

estudio de la UIS pueda ser una de las alternativas, 

pudiera terminándose y no pensando solamente en 

continuar enterrando residuos sino como lo 

manifestaba y recalcaba aprovechando los residuos que 

allí se tienen que son un dinero como es la 

extracción del gas del metano y tratando de disminuir 

la carga que a términos de toneladas que se llevan 

con el tratamiento de orgánicos, que no son temas 

imposibles de manejar pero que son temas que desde la 

misma estructuración de los proyectos requieren de 

tiempo , de dedicación y de mucho cuidado para que 

estas iniciativas públicas bien intencionadas pues se 

lleven así a feliz término, Ahora bien en el tema de 

las sestas que mencionaba el Concejal MANCILLA, que 

ya no son suficientes estas precisamente estamos 

trabajando con la alcaldía de Bucaramanga porque es 

la alcaldía quien debe disponer el censo para que las 

sestas papeleras en los parques y en la vía pública 
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se puedan instalar y se pueda hacer mantenimiento de 

hecho vía tarifa nosotros Podemos tener un cobro de 

Nueve mil doscientos sesenta pesos MCTE. ($9.260), 

durante 60 meses para instalar y mantener la sexta 

durante este periodo pero debe ser la alcaldía quien 

nos del censo y donde están las sestas y a cuales hay 

que hacer le mantenimiento y donde se deben instalar 

las nuevas para poder contribuir al mejoramiento de 

la calidad de vida, el concejal ROBIN HERNANDEZ 

manifestaba que hay que hacer un plan de 

socialización eso lo manifestaba la concejal Marina 

lo manifestaba el concejal Ávila seguramente usted 

señor presidente porque lo conozco y se que también 

le gustan los procesos de sensibilización y de 

acercamiento con la comunidad y todos los concejales 

témenos claro que los procesos de sensibilización son 

la clave, si nosotros no témenos cultura ciudadana yo  

no puedo tener una escobita detrás de cada ciudadano, 

ni un camión recolectando los residuos de que cada 

uno va generando, esto es de conciencia y estamos 

trabajando en ese tema agradezco al concejal Javier 

Ayala que también haya mostrado evidencias 

fotográfica de la Buena tarea que desarrollan mis 

colaboradores, porque si quienes trabajamos en este 

negocio del aseo creo que témenos una un ADN 

diferente porque no sabemos que nos encontramos en 

cada bolsa que abrimos y digo a que nos encontramos 

porque yo también voy al relleno lo paseo y también 

voy una vez a la semana y doy la Vuelta, procuro 

acompañar el proceso desde la parte operativa a pesar 

de las obligaciones administrativas, pero si no damos 

sensibilización efectivamente a veces retiramos los 

contenedores y la gente queda con ese recuerdo de que 

allí era un punto de acopio y nos siguen ubicando 

basuras allí, pero eso ha ido mejorando obviamente 

somos 600.000 mil habitantes en el área de 

Bucaramanga y queremos llegar a toda la ciudadanía  

queremos seguir mejorando el tema y no es fácil cómo 

lo mencionaba durante mi presentación y que tal vez 

es un hecho un poco complejo y lo manifestaba con la 

oficial de policía el caso del edificio SOLERI a 100 

metros del edificio Soleri en el norte de la ciudad 

témenos el CAI del norte el CAI de la Virgen el que 

todos conocemos y a 200 metros tenemos estación de 

policía del norte pero aun así tenemos un punto de 

contaminación y si vamos vuelvo y repito al parque 

las tortugas durante tres fines de semana tuvimos que 

recoger el promedio de 250 sacos de escombros eso no 

es de un ciudadano normal eso es probablemente 

obedece al guna reforma que hizo alguien por los 

sacos tenían más o menos el mismo volumen del mismo 

color y etc. Y también necesitamos que los ciudadanos 

nos apoyen hacer ese control ciudadano a la EMAB 

porque luego viene y ponen  la foto en las redes 
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sociales dónde está el EMAB, dónde está el alcalde, 

dónde está el Consejo, dónde está todo y resulta que 

esto es una obligación de la EMAB, es lo mismo si se 

requiriera Veolia, Rediba o limpieza Duana para que 

en sus zonas de influencia recogieran un volumen de 

este tamaño, entonces indiscutiblemente estamos en 

estas campañas de sensibilización queremos seguir 

haciéndolas, miren todos estos apoyos que ustedes me 

están ofreciendo  porque este es este es un tema de 

ciudad, es un tema de supervivencia me preguntaba el 

Concejal ROBIN de cuantos parqueros están trabajando 

en este momento  estamos trabajando con 144 

parqueros, el año pasado tuvimos 211 incluyendo los 

supervisores, este año tuvimos que hacer un recorte 

de más de 60 personas 66 personas pues hay dos cosas 

importantes lo primero es que en este año a 

diferencia de los años anteriores no se paró el 

proceso de parques siempre estábamos arrancando este 

proceso en el mes de abril o porque mientras la 

alcaldía abría presupuesto, porque este es un 

ejercicio que se realiza y se  ejecuta gracias a la 

voluntad del señor alcalde  de no ser así nosotros 

vía tarifa nosotros no podemos cobrar lo que se cobra 

vía tarifa seria total insignificante comparado con 

el ejerció que hay que hacer para mantener los 

parques de la forma en que se mantienen en la ciudad 

de Bucaramanga, este año lo gramos mantener con otro 

ciclo con vigencia futuras hasta febrero q2 y en 

febrero 12 suscribimos un convenio con la alcaldía 

por cuatros meses, por cual nos va a llevar junio 12 

y luego así lo a dispuesto el señor alcalde se sacara 

un nuevo contrato que lo desarrolle la EMAB y la 

alcaldía para mantener los parques durante todo el 

año y no dejar decaer ese trabajo que a veces en los 

primeros meses del año por temas de presupuesto y 

administrativos se decaen, el concejal CARLOS BARAJAS 

nos hablaba de trasformar el manual de contratación y 

ha sido uno de sus inquietudes y lo reconozco también 

que es una inquietud de esta gerencia es una 

inquietud de la junta directiva del alcalde pues 

concejal le quiero contar que la oficina de 

trasparencia de la alcaldía la doctora MARIA JULIANA 

ACEVEDO, avenido trabajando en el tema incluso 

queremos tanta independencia en el tema que queremos 

que un tercero independiente y me excusa concejal se 

lo digo con total respeto ojala sin perder de vista 

que esta es una empresa que se mueve dentro de un 

mercado de libre competencia y como algunos de 

ustedes me preguntaban cuales son las estrategias 

para competir con rediba, limpieza urbana y sobre 

todo con vedolia una de ellas es ser ágil, efectivo y 

rápido en nuestros procesos y sin perder de vista los 

procesos, perdón los principios de la ley 80 de 

contratación y por eso el gobierno nacional atreves 
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del legislativo emitió la ley 142 de servicios 

públicos domiciliarios para que las empresas tengan 

un régimen especial del contratación y puedan ser 

mucho mas agiles a la hora de competir, yo no me 

puedo y no quiero exagerar pero digamos que una 

secretaria como una secretaria de desarrollo social 

no tiene con quien competir en términos de 

secretaria, la secretaria de infraestructura pues no 

tiene quien le compita, he digamos que Metrolínea 

digamos que en el transporte de sistema masivo si 

bien tiene la piratería y demás pero como sistema no 

tiene otro sistema que le compita directamente, 

nosotros si demos ser agiles sin perder de vista los 

principios de contratación, por supuesto que 

contribuimos a la trasparencia pero esa tarea ya la 

esta desarrollando en el manual de contratación la 

doctora MARIA JULIANA ACEVEDO, para que no solo esta 

entidad sino que también ha sido mandato del señor 

alcalde nosotros nos regimos mas o menos por el mismo 

sistema de contratación, me preguntaba el concejal 

BARAJAS que como se está compitiendo con las demás 

empresas que hacemos para que un monstruo como veolia 

no nos ataque efectivamente pues si bien es cierto la 

empresa privada tiene mucha mas agilidad, mucha mas 

flexibilidad muchas mas formas de acercarse si se 

quisiera con regalos con estímulos para los 

administradores y demás pero la EMAB también tienen 

cosas con qué competir nosotros témenos una 

infraestructura mucho más robusta también, témenos un 

relleno témenos un personal comercial motivado 

competente formado, capacitado que conoce    sector 

que conoce el negocio y De hecho estamos pensando la 

posibilidad de ampliar nuestra área de prestación de 

servicio porque creemos que podemos hacerlo concejal 

y un datico que les quiero dar durante la vigencia 

del año 2020 no perdimos ningún usuario, ningún 

usuario de los que teníamos se trasladó a ninguna 

otra prestadora y venimos creciendo considerablemente 

a lo que crece el mercado y queremos crecer un poco 

más, lo que pasa es que como somos el mas grande 

vuelvo y repito en términos porcentuales para mover 

una cifra pues es mucho más complicado, me preguntaba 

el concejal BARAJAS cómo va la ECA, si la ECA atenido 

dificultades económicas desafortunadamente el 

ejercicio financiero no ha sido el mejor hemos tenido 

si se mira desde el punto de vista económico 

meramente pues no tiene presentación , yo como 

gerente de esta compañía obviamente que el tema no es 

fácil, pero el tema de que se consiguió como un 

ejerció para generar utilidades para por que 

entendemos que es un proceso que debe tener 

crecimiento en el tiempo que debemos hacer procesos 

de socialización y sensibilización donde generemos 

compromiso por parte de la comunidad, porque de lo 
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contrario no vamos a encontrar ese resultado 

económico que todos queremos he nosotros estamos 

recogiendo dos tres toneladas al día y para encontrar 

el punto de equilibrio requeriríamos 16 pero que 

estamos haciendo concejal con el comité estratégico y 

la junta directiva estamos tratando de buscar 

procesos de trasformación que generen valor agregado 

a nuestras a las Materias primas y no seguir 

comercializando estos productos como un comodity, 

porque vuelvo y repito el cartón solo lo compra 

cartón de Colombia,  el vidrio solo lo compra Peldar 

y el plástico solo lo compra ENCA y obviamente cuando 

existen estos monopolios pues los precios casi que 

son regulados por ellos y mientras no tengamos valor 

agregado o mayor volumen de separación en la Fuente 

para hacer procesos  de aprovechamiento pues el 

ejercicio financiero va hacer muy complicado, 

respecto de su de su derecho de petición concejal ya 

me comunique que por favor si no tengo nada pendiente 

si hay algún otro pendiente adicional pues le 

agradezco me lo comunique  con todo la diligencia del 

caso le responderemos, la concejal Marina hablaba 

sobre los ceros en la ejecución del presupuesto  del 

plan de manejo Ambiental y el aprovechamiento y el 

monitoreo de gases, pues concejal le quiero contar 

que el plan de manejo Ambiental efectivamente no se 

alcanzó a ejecutar en el año 2020, pero esta en 

ejecución en este momento esta terminando la primera 

actualización del plan de manejo ambiental   que es 

vital y para poder evitar contener además sanciones 

de algún tipo de los órganos de control de las 

autoridades ambientales nos encontramos respondiendo 

esos requerimientos que están hechos por ellos en 

cuanto al monitoreo de gases pues no hicimos una 

inversión adicional que pensábamos hacer porque está 

documentado la resolución 153, pero obedece a la 

recolección de todos los gases y llevarlos a un solo 

punto, ahora lo que estamos pretendiendo con este 

pliego público que les comento es que una empresa que 

participe que conozca del tema hemos tenido 

acercamientos con empresas grandes del sector pues se 

encargue de hacer todo este proceso  de extracción de 

gases los conduzca a un solo punto y le dé un uso 

industrial y nos permita recibir a nosotros veneficio 

económicos por el tema , eso no quiere decir concejal 

que nosotros no monitoreamos los gases porque tenemos 

133 chimeneas instaladas en el relleno a los cuales 

les revisamos primeros que están encendidas Segundo 

que mantengan la verticalidad que estén en 

condiciones adecuadas de funcionamiento témenos un 

equipo que nos permite hacer una cromatologia del gas 

para determinar las características del mismo y 

llevamos un control riguroso día a día del tema de 

hecho dentro de la resolución 153, uno de los 
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requerimientos era que hubiera un funcionario 

dedicado a llevar este control de gases y en el tema 

del aprovechamiento pues del año 2020, le dimos una 

mejora a  los equipos que tenían   está en el recibo 

de los residuos ordinarios de ello de la resolución 

510, uno de los requerimientos de le hubiera dedicado 

a llevar este control de gases y en el tema del 

aprovechamiento del año 2020, le dimos una mejora de 

equipos que tenían que subieron como aprovechamiento 

de funcionamiento está pendiente la parte eléctrica 

que le vamos hacer este año, para poner a funcionar 

ese tema y poder tener todos los días cómo hacer el 

Bienvenido sea ahora viene concejal Marina usted 

también habla de la solución de la calle No creo que 

ya ese primer. Le explicamos no sé si me faltó algo 

no es un tema fácil recuerden ustedes que hay un 

convenio suscrito por Dos mil seis cientos millones  

2600 millones Qué es un presupuesto para identificar 

creo que la UIS a ello un trabajo como nunca Que va 

yo lo digo tal vez exagerada mente  que va dentro de 

la atmósfera pasando por la rosa de los vientos las 

aguas externas las corrientes de agua  subterráneas 

las Silvia cultura la  productividad de los suelos la 

estabilidad de los mismo etc. pero aun así el 

distanciamiento Social no ha Sido posible Para 

terminar este estudio Esa puede ser una vida y un 

camino Por qué si efectiva mente emos venido como lo 

manifiesta en el cronograma  de emergencia sanitaria 

de emergencia sanitaria no emos podido obtener ese 

tema usted me mencionaba la concejal marina si es 

cierto que yo De las escombreras que yo tenía en el 

relleno se cierra esto obedece a un problema 

específicamente Mente de capacidad digamos nuestra 

obligación si se quite llamar de esa forma Estar en 

los residuos ordinarios no los residuos De 

construcción Y los residuos inservibles Este es un 

tema Que tenemos alternativa en la ciudad escombreras 

privadas lo que pasa es que Al cunas prestadoras de 

servicio Incluso la competencia incluso por sus temas 

logísticos Prefiere y ver esto que no sé si lo 

resolvamos como un problema La verdad es un problema 

son embargo Por qué tomo la evidencia en esta sesión 

que entre otras cosas ya fue re boca pero fue la 

situación neta obedece a la campaña En espacios 

físico que tendremos para las llegó a su gota máxima 

Ay estamos teniendo que reinventarnos para ver como 

no proyectamos con los residuos en posición de como 

menciono de unas algunas personas han provechado esta 

condición para sugerir que no hay de donde 

disponerlos entonces que no lo recogen entonces es 

una obligación de las personas de prestadores de 

servicios y entonces obvia mente la gente ay que 

hacerle lo de los residuos en lo de la vida publica 

cuando uno los está viendo y nos  encontramos con 
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algunos focos de contaminación en la ciudad pero 

vuelvo y repito esta decisión ya fue  re evaluada por 

que no podemos digamos poner a la ciudad a pesar de 

que no podemos con la responsabilidad 100 % o mas 

bien que existen otras alternativas para el tema e 

pues decidimos volver a recibir los por que 

preferimos esto abre residuos  en la vida publica 

acojo su sugerencia para el próximo  informe     para  

acompañar la línea estratégica con el logo y el 

porcentaje de avance respecto del concejal Antonio 

que nos hablaba de sobre los contratos para la 

cartera pero eso es un capítulo más  quisiera 

explicarlo con mas detalle simple mente quiero hablar 

aquí concejal sobre las cosas sobre el aumento de la 

prevención para  por litigios y demandas lo que hemos 

sido más haga más juicios y más rigurosos manteniendo 

la prevención  ya que se tenía más que pero hay unos 

procesos que aunque no  han sido fallados si los 

provincianismos un proceso con el por MIL CIENTO 

CATORCES MILLONES DE PESOS MCTE. ($1.114.000.000), 

millones de pesos y otro proceso con la subsistencia  

de servicios públicos mas que proceso es una 

contribución y con una contribución especial por el 

tipo de negocios con el que nosotros estamos hemos 

hecho reconexiones de gastos diccionario no 

continuamos con las demandas el concejal Luis Ávila 

me habla de los procesos judiciales y de precisamente 

el proceso de reparación directa un proceso que 

estamos que tenia con el acueducto metropolitano de 

Bucaramanga de CIENTO DIEZ MILLONES DE PESOS MCTE. 

($110.000.000), concejal pues le quiero decir que 

cuando se presento el informe ese proceso no asido 

fallado a hay ese proceso fallo al favor de la EMAB e 

incluso estamos reconociendo los honorarios que  se 

pactaron en su momento por que es un proceso creo que 

es del año 2013 estamos pagándolo honorarios al 

abogado que logro sacarnos bien librados de ese 

proceso y ya fue fallado en favor de la EMAB en PQR 

hemos menciono de que la mayor parte del PQR es por 

un previo desocupando que decía que hay que hacer una 

estrategia es uno de los temas precisa mente que 

siempre e digo a la jefe de esa área lo que 

necesitamos no es poner más gente por r que no nos 

interesa atender mas PQR sino en ese camino hemos 

venido  y hemos trabajado desarrollado en la página 

un promedio para que la gente pueda comunícese y 

además por el tema de pandemia seguramente nos falta 

mayor agilidad y  hacerla amigable pero mire concejal 

vea la diferencia de otras prestadoras en las que 

para usted poder poner una queja o para usted poder 

comunicarse tiene que rejitarse crear un usuario con 

numero de cedula nosotros no , no tenemos ese 

procedimiento queremos hacer un camino más espejito 

porque nos interesa como estrategia comercial y como 
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estrategia de disminución del trámite democráticos 

que la gente se pueda comunicarse cual es el sentir 

de la ciudadanía por que son 150 mil usuarios  a los 

que tenemos que llegar el plan ya echo en el 2021 

para el carrasco concejal pues es lo que ya hemos 

hablado del tema una mesa técnica para hablar sobre 

el tema de bienvenidos esos temas nosotros estamos 

dispuestos a participar en la mesa como lo mencionaba 

al comienzo nosotros somos un prestador mas segura 

mente con mas de una tes económica financiera y  

conocimiento de mayor engruda para ahorrar el tema 

creo que hemos sido buenos actores sin embargo le 

comento concejal que la alcaldía de Bucaramanga de la 

subsecretaria de ambiente está trabajando la 

construcción de una gran clínica metropolitana y esa 

metropolitana pretende acoger a todos lo recicladores 

de la ciudad de Bucaramanga como una cooperativa creo 

que la inquietud de concejal Javier y del concejal  

Robin y de los temas seguramente  de todos de la 

asociación de estos señores que hacen labores de 

reciclaje bien sean  colombianos o extranjeros esa 

podría ser una posibilidad para poder llegar a  estos 

procesos en cuanto a las medidas de bioseguridad pues 

le cuento a todos que la concejala el año 

2021tubiemos de los 750 trabajadores que somos en la 

a compañía 21 casos de COVID únicamente creo que esto 

es un 3 % en total  la población si uno divide eso en 

lo 9 meses son 2.5 cosos por mese dividido en 750 eso 

es el punto 3% creo que hubiera querido  acompañado 

como gerente de ser estos casos sumando los casos que 

se presentaron para el nivel de riesgos el nivel de 

exposición que es un número que se habla bien de las 

medidas que tomamos por supuesto que hemos hecho 

algunas inversiones incluso e contratación de 

personal para atender las 24 horas del día en cada 

turno de desponer las medidas para el lavado de manos 

la gel antibacterial el algol estar muy pendientes de 

la entrega de no solo de la entrega si no del uso de 

los elementos de protección personal y tanto la sede 

cooperativa como la sede administrativa yo les IVA a 

contar que está a compañía  no ha dejado de la parte 

operativa por su puesto si no que la parte 

administrativa a trabajar un solo día de echo muchas 

veces el personal administrativo no se si ustedes nos 

vieron en las calles acompañando los operativos 

también participamos en esa entrega de mercados en 

cada una de las comunidades  que ustedes le deban a 

través de la participación  humana de los electores 

de sus amigos de sus compañeros estuvimos en la 

mañana íbamos a repartir los mercados a organizar la 

logística con algunas cooperativas le pedíamos el 

favor que nos apoyaran y luego nos venimos a la 

oficina a trabajar entonces tuvimos que fortalecer 

cambiarla administración el uso de pantallas el 
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distanciamiento social trabajaren alternancia pero 

hemos estado muy activos hoy en el parque completivo 

quiero hacer un reencuentro también del parque 

competitivo porque creo que es el interés de todos 

ustedes y mío y por supuesto de norma todo me a 

tocado  de esta responsabilidad por que este parque 

completivo pues esta dentro de las instalaciones del 

carrasco ahora bien quiero resaltar que es un parque 

que fue construido no por la EMAB por el área 

metropolitana de Bucaramanga y dentro de las 

funciones que tenía tal vez era tener los permisos de 

la apertura de este parque sin embargo hoy no esta 

operativo por los requerimientos del que la EMAB ha 

venido trabajando pero todavía tenemos pendiente  el 

los documentos esos son unos estudios que debemos 

contratar y estamos en ese proceso de contratación 

ahora viene el parque fue entregado al municipio de 

Bucaramanga se considera mediante acuerdo 014 que es 

un parque que esta  as Cristo por la alcaldía de 

Bucaramanga  y por eso no solamente nosotros y si no 

que la alcaldía también se encuentra trabajando para 

darle apertura tanto cumplimento adicionales que han 

pedido la concejal luisa ballesteros hablaba sobre 

los procesos jurídicos y manifestaba que 14 son 

laborares y que sobre pasan los MIL MILLONES DE PESOS 

MCTE. ($1.000.000.000), que apena tiene información 

digamos que no voy a entrar en detalle de cada uno de 

los procesos porque creo que este no es el escenario 

concejal le remitiré la información para que usted 

mire y la pueda tener y si quiere venir a esta 

oficina y poder  compartir con el equipo jurídico la 

información  esta invitación no es solo para la 

concejal luisa para que estime conveniente venir y 

conocerme me encantaría  que vinieran pudiéramos 

tener cercanía porque si siempre los aporte de 

ustedes y de la gente que me acompaña son muy 

valiosas la concejal luisa también manifestaba que se 

hace con el tapabocas y los guantes pues esto no se 

esta manejando como un residuo peligroso recuerden 

ustedes que solo es por código de colores que se 

maneja la bolsa roja y Devia ser recogido por una 

empresa que maneje residuos peligrosos para que se 

manejo en normas de incineración u otro tema que 

nosotros no manejamos digamos que nosotros no somos 

expertos y ni seguirá prestamos el servicio de manejo 

de residuos peligrosos pero lo que si le estamos 

diciendo a la gente a nuestras campañas de 

sensibilización es que los depositen en una bolsita 

en bolsa sellada entre otra para que no vayan a 

encontrar también a la persona que esta recogiendo 

este residuo  el concejal Jaime Beltrán hablaba sobre 

la proyección para darle vida al relleno sanitario 

cual es el comportamiento de los municipios incluso a 

unos se adeudan digamos que tengo que decir 
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públicamente no es un secreto así se le ha 

manifestado al señor procurador ambiental al señor 

juez 15 administrativo al señor director  

administrativo  velada  así mismo al señor alcalde 

del municipio de Floridablanca y que con florida es 

infortunada mente hemos tenido mayores dificultades 

no necesaria mente con este señor alcalde el periodo 

actual si no con procesos que dejaron del año 

inmediata mente anterior por que el róbalo que avían 

desinando para los aportes estaban sujeto al rulo de 

fabularía yo como gerente ya he tenido que notificar 

al juez y ya empezamos a  emprender los procesos 

jurídicos para viabilizar la sunción de los recursos 

por que la EMAB no puede financiar con lo recursos 

propios las obras que son para beneficios para otros 

municipios entonces estamos en este proceso jurídico 

de demanda para sacar a delante el tema el concejal 

Beltrán también manifestó que manejo se le hacen a 

los residuos líquidos en los diferentes afielados y 

que si ese manejo necesita ya la competencia del EMAB 

es ahí  donde digo que esta responsabilidad  que pues 

no son propias del EMAB  nosotros recogemos residuos 

ordinarios y le damos el manejo adecuado a los 

residuos la competencia ya acaba el manejo para estos 

líquidos obedece a control creería y que es de la 

subsecretaria de ambiente, sin embargo celebro el 

interés del concejal quien vino a esta compañía, 

fuimos al relleno lo visitamos estuvo muy atento, muy 

inquieto y se que es buscando la solución para un 

problema de ciudad, esto es importante que el tema 

para mi por ejemplo la rosa de los vientos indica que 

los olores ofensivos que llegan a los barrios como el 

porvenir uno de los menores aportantes a estos olores 

ofensivos es el carrasco, pero si a veces le 

preguntamos algún ciudadano dice que es el relleno 

sanitario y por que son estos olores, cuales son los 

principales aportantes uno las plantas de tratamiento 

de aguas residuales y porque las planteas de 

tratamientos de aguas residuales se ven afectadas por 

que infortunadamente y presuntamente hay vertederos 

de mataderos clandestinos, cambiadores de aceite o 

pudieran existir que llegan a esas plantas y no es 

posible que el proceso de tratamiento sea tan 

eficiente, porque las bacterias y demás procesos no 

están diseñados para eso entonces yo también me veo 

afectado por que se generan olores ofensivos y llegan 

allá y me echan la culpa a mí de algo que yo no he 

hecho, el concejal hablaba también del parque 

contemplativo yo creo que ese tema ya lo evacuamos, 

el concejal NELSON MANCILLA, hablaba también de los 

procesos de sensibilización y una invitación de los 

concejales al carrasco, miren honorables concejales y 

siempre he sido, he tenido una política siempre de 

puestas abiertas y pues valga la oportunidad para 
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extender nuevamente la invitación de que si cuando 

ustedes lo determinen conveniente no se lo voy a 

oficiar de manera formal al señor secretario del 

concejo para que organicemos y se creen grupos  de 

trabajo o vamos todos, que bueno sería que 

conociéramos todos el relleno, miren es una cosa que 

le cambia a uno la imagen, infortunadamente algunos 

medios de comunicación todavía nos sacan la foto del 

gallinazo sobre la oruga del bulldozer que está 

esparciendo los residuos, que esta haciéndolas 

labores de disposición y eso a cambiado mucho el 

manejo que le estamos dando ahora es un tema muy bien 

llevado desde el punto de vista técnico y no hemos 

escatimado recursos para que esos se maneje de manera 

adecuada, porque lo que no os puede pasar es que nos 

genere algún deslizamiento por que la credibilidad 

que hemos ganado con las autoridades ambientales y la 

responsabilidad que nos asiste más allá de ganar 

credibilidad o no, pues no la podemos perder, ni 

poner en riesgo por nada del mundo, el concejal 

CARLOS PARRA, hablaba de la coordinación de la EMAB y 

las cooperativas de recicladores, yo creo esto es una 

iniciativa cuando la EMAB inicio tuvimos un 

acercamiento, mantenemos buena relación con estas 

cooperativas, perola subsecretaria de ambiente está 

consolidando una gran ECA metropolitana, que tal ves 

es la que debería agremiar a todas estas, claro esta 

que todo lo que esté a nuestro alcance para lograr 

esta sinergia lo haremos con el mejor de los gustos, 

hablaba obre la apertura del parque contemplativo 

creo que ya hablamos de eso y había un capitulo para 

los procesos de podas y este es un tema bastante 

importante que quiero hablar y que toque dentro del 

ejercicio financiero que para nosotros es viable y 

quiero hablar un poco del mismo primero quiero hablar 

de como se le hace la intervención de podas, el 

municipio de Bucaramanga y del área metropolitana 

tienen un censo arbóreo, censo arbóreo que entregan  

al as empresas prestadoras de servicios por que, por 

que de acuerdo a los acuerdos de barrido que nosotros 

tenemos que obedece  la cantidad de usuarios que 

tenemos así mismo son los porcentajes de 

participación en esta iniciativa de hacer las podas y 

poderlas cobrar vía tarifa, por ejemplo yo tengo 

muchos requerimientos del barrio el porvenir, el 

barrio el porvenir el barrido lo hace la empresa 

veolia yo no puedo hacer poda allá, yo puedo hacer 

poda en Bucaramanga ahora bien que pasa con la pode 

mire infortunadamente y esa es una cosa que debemos 

trabajar todos al arbolito de la ciudad miren quien 

lo interviene, lo interviene la electrificadora de 

Santander para el despeje de líneas, lo interviene la 

secretaria de infraestructura del municipio para el 

despeje de luminarias, así mismo lo interviene la 
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secretaria para el tratamiento de raíces y para la 

tala en caso de riesgo, lo interviene también la 

ERMAB para hacer los procesos de poda entes allí 

tenemos cinco actores y cinco intervenciones 

diferentes que probablemente estamos tratando de 

manera desarticulada, entonces yo también veo con 

nostalgia y con tristeza como a veces para despejar 

una línea y no sé porque razón se corta el árbol de 

una manera desproporcionada, nosotros tenemos unos 

procesos de los que hemos aprendido y de una vez voy 

respondiendo un poco la pregunta del concejal TITO, 

porque si llama la atención porque si hay 191 

solicitudes y esas 191 solicitudes valen Quinientos 

millones de pesos MCTE. ($500.000.000), pues uno dice 

oiga venga a que costo la estamos pagando, concejal 

le quiero contar que el año pasado para ese 

presupuesto que usted vio allí esa es una parte del 

presupuesto realmente fueron MIL CIEN MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($1.100.000.000) a MIL DOSCIENTOS 

MILLONES DE PESOS MCTE.  ($1.200.000.000), concejal 

TITO pero intervenimos 19.000, casi 20.000 mil 

arbóreos en la ciudad, por supuesto que esas 191 

peticiones que llegan a quejas y reclamos y estamos 

en mora por que aun tenemos muchas intervenciones por 

realizar son más o menos 50.000 mil árboles en la 

ciudad y no se hace cuanto se hacia este proceso de 

intervención que se inicio en el año 2019, continuo 

en el 2020 y continuaremos en el año 2021, el 

concejal TITO, pues obviamente le agradezco el apoyo 

que ofrece a la EMAB para los diferentes temas 

estaremos consonancia trabajando con ustedes como 

siempre lo hemos hecho, he también recalca lo mismo 

que el concejal NELSON, específicamente hacer una 

visita técnica para todo el concejo se que con usted 

hemos ido al relleno concejal y por supuesto me 

gustaría ir con algunos otros concejales, me gustaría 

ir con todos y creo que la última intervención del 

concejal TITO, era la poda de arboles que ya aclare 

previamente , señor presidente con esto he dado un 

recorrido de manera concreta, sucinta, precisa  a 

todos los honorables concejales que hicieron 

participación no se si halla una contra pregunta, me 

debo a ustedes a sus preguntas y estoy atento.  

 

PRESIDENTE: A usted señor gerente muy amable, creo 

que hay una pregunta sin responder para la honorable 

concejal MARINA DE JESUS AREBALO, sobre el manejo de 

las escombreras particulares y si esta reglamentada, 

por favor señor gerente sírvase responder para 

terminar el informe. 

 

DOCTOR PEDRO SALAZAR GERENTE DE LA EMAB: Ok, señor 

presidente la ciudad de Bucaramanga y el área 

metropolitana cuentan con la siguientes escombreras 
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autorizadas por las entidades ambientales la 

escombreras tres esquinas del municipio de 

Piedecuesta, la escombrera el bosque del municipio de 

girón, la escombrera del relleno sanitario del 

carrasco y en Bucaramanga la escombrera el Doradal, 

esas son las escombreras que están autorizadas por la 

secretaria de licencias ambientales señor presidente 

y honorable concejal MARINA. 

 

PRESIDENTE: perfecto señor gerente de la EMAB, 

ingeniero PEDRO ZALASAR, muchísimas gracias por su 

informe, no se si allá alguna inquietud algún 

honorable concejal que considere que no se le 

respondió es el momento para hacerlo honorables 

concejales o por lo contrario continuamos con el 

orden del día, señor secretario veo que no hay 

intervenciones de los honorables concejales. 

 

SECRETARIO: No, señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Por lo tanto, se agotó el punto quinto 

del orden del día, antes de terminar secretario 

déjeme darle las gracias al ingeniero PEDRO SALAZAR, 

gerente de la EMAB por el importante informe que nos 

entrega al concejo de Bucaramanga desearle todos los 

éxitos gerente y seguir trabajando por esta entidad 

que es representativa y querida por todos los 

ciudadanos, un abrazo gerente, señor secretario 

continuemos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: listo señor presidente se ha agotado el 

punto número quinto del orden del día. 

 

PRESIDENTE: Continuamos. 

 

SEXTO: lectura de textos y comunicaciones, no hay 

documentos, ni comunicaciones en el correo de la 

secretaria general. 

 

PRESIDENTE: Si no hay documentos, ni comunicaciones 

podemos continuar con el siguiente punto secretario. 

 

SECRETARIO: Señor presidente punto séptimo. 

 

SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios, hay una 

proposición radicada en el correo electrónico. 

 

PRESIDENTE: Hay proposición radicada en el correo 

institucional del concejo, sírvase leer la 

proposición señor secretario. 

 

SECRETARIO: si señor presidente, honorable concejales 

de Bucaramanga mediante la presente proposición de 

conformidad de los artículos 120 y 192 del acuerdo 
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031 del nueve de octubre de 2018 y en el ejercicio de 

nuestros deberes y responsabilidades en materia de 

control político como concejales de Bucaramanga, nos 

permitimos solicitar la realización de un debate de 

control político a la secretaria de salud, asunto 

problemática de ambulancias referente al sistema de 

emergencias médicas SEM en enero de 2020, en 

Bucaramanga se venía presentando una problemática con 

las ambulancias, la violación de las normas de 

tránsito entre ellas la invasión del sistema masivo 

de transporte masivo Metrolínea, accidentes de 

transito y la no regulación de la secretaria de 

salud, situación que aun persiste a la fecha, sin que 

haya una solución a este fenómeno que afecta  los 

demás actores viales de la ciudad, sirve señor 

secretario de salud de Bucaramanga responder los 

siguientes interrogantes. 

 

PRIMERO: Cuales fueron las accione tomadas por la 

secretaria de salud durante el año anterior una vez 

se conoció esta problemática de las ambulancias. 

 

SEGUNDO: Que directrices se tomaron en el sistema de 

emergencias médicas SEM.  

TERCERO: Existe un censo de ambulancias que operan en 

la ciudad. 

 

CUARTO: Existe una logística de operatividad del SEM 

para atender las emergencias de la ciudad.  

 

QUINTO: Se ejecutó algún programa de capacitación a 

los paramédicos, conductores y operarios de las 

distintas empresas de ambulancias.  

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO, CARLOS ANDRÉS 

BARAJAS HERREÑO, CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR, en 

sesión plenaria del día de hoy 5 de marzo del 2021 

secretaria general, señor presidente ha sido leído la 

proposición radicada el día de hoy en el correo 

electrónico. 

 

PRESIDENTE: muchísimas gracias secretario hay una 

proposición radicada y leída en la plenaria se abre 

la discusión para la aprobación de la discusión de la 

proposición, si hay alguno de los concejales que hace 

la proposición y quiere tomar el uso de la palabra 

para sustentarla lo puede hacer de lo contrario 

procederemos a votar la proposición, se cierra la 

discusión, sírvase votar honorables concejales por el 

chat la proposición leída el día de hoy. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, ha sido aprobada la 

proposición del día de hoy. 
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PRESIDENTE: perfecto secretario, aprobada la 

proposición sírvase el trámite respectivo para ese 

debate importante de acuerdo a la proposición, hay 

más proposiciones secretario. 

 

SECRATARIO: no señor presiente, no hay más 

proposiciones. 

 

PRESIDENTE: Perfecto entonces anuncio que vamos a 

cerrar el punto de proposiciones honorables 

concejales, no veo solicitudes en el chat de la 

plenaria virtual, entonces continuamos con el orden 

del día señor secretario. 

 

SECRETARIO: señor presidente el concejal Luis Ávila 

está solicitándola palabra. 

 

PRESIDENTE: ha perfecto señor secretario, continuemos 

entonces señor secretario. 

 

SECRETARIO: No hay más proposiciones señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Perfecto entonces, no habiendo más 

proposiciones entramos al punto de varios, honorable 

concejal Luis Ávila tiene usted el uso de la palabra.  

 

INTERVECIÒN HC. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO. 

Presidente muchas gracias por el uso de la palabra un 

cordial saludo para usted y precisamente a raíz de la 

proposición que acabamos de presentar yo quiero 

hacerles José si me colabora con las fotos que le 

envié y un videíto para que nosotros como corporación 

conozcamos la situación que se esta presentando 

frente al sistema de emergencias médicas que quiero 

como entrar en contexto con la corporación, este 

servicio de emergencias médicas es donde un grupo de 

ambulancias obviamente manejados por unas empresas y 

entran a participar en el 123, donde se genera el 

sistemas de emergencias y las ambulancias llegan a 

los diferentes accidentes y todo pero nos hemos dado 

cuenta nosotros de que estamos encontrando de que 

aquí sigue la guerra de las ambulancias, ambulancias 

que realmente ni parecen que fueran ambulancias y 

aquí este caso fue el día de ayer, es algo totalmente 

para repudiar que una ambulancia viene por la calzada 

de Metrolínea parquean se bajan y el accidente esta 

al otro lado y dejando el caos vehicular como si 

nada, entonces es algo que aquí ya no podemos 

permitir esta guerra indiscriminada y que sobre todo 

aquí hay un sistema operativo que es el 123y es donde 

se debe canalizar y donde en varias reuniones donde 

he estado también hay como unos puntos blancos para 

las ambulancias pero vemos que no ha habido este 
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respeto y es el momento de hacer este control al 

secretario de salud en cabeza de este programa que es 

el SEM, por favor pongamos el video para que los 

honorables concejales también visualicen la situación 

que se presento en estos días también de ver la 

irresponsabilidad y la guerra que se esta presentando 

en estos momentos, entonces es ver acá que esto ya no 

tiene presentación y esto es dejarlo acá sin palabras 

al ver esta situación que se esta presentando y pues 

que invito a toda la corporación para esta 

participación de este control político, perdón a este 

control al sistema operativo de emergencias médicas, 

muchas gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Luis ÁVILA, 

importante tema que será debatido en los próximos 

días, aquí en el concejo de Bucaramanga, estamos en 

el punto de varios no veo mas solicitudes del uso de 

la palabra señor secretario. 

 

SECRETARIO: señor presidente no hay mas usos de la 

palabra se agotó el punto séptimo del orden del día y 

por lo tanto todo el orden del día se agotó. 

 

PRESIDENTE: perfecto antes de levantar la plenaria 

quiero recordarles a los honorables concejales que 

mañana la sesión plenaria será a las 10:00 de la 

mañana, cuyo tema será la secretaria de 

infraestructura y su informe para que estén 

preparados, repito mañana 10:00 a.m. Informe de la 

secretaria de infraestructura, no siendo mas 

levantamos la plenaria agradeciendo a todos 

secretarios doctor pedro, honorables concejales y a 

usted secretario dios los bendiga y buena tarde 

muchas gracias.                                                 

           

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

El Presidente:    

 

                       EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. 

 

 

El Secretario:                

                       CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 
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